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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Votan nueva franja limítrofe 
Con unas cuantas horas de discusión, este viernes se aprobará en la Comisión de 
Gobernación el dictamen que pondrá fin al conflicto territorial entre Puebla y San Andrés 
Cholula y una hora después se pondrá a discusión del pleno la propuesta de decreto que 
sustituirá al de 1962, el cual se basará en estudios técnicos que a decir de Gerardo Mejía 
Ramírez, secretario de la Comisión, no han sido transparentados por el presidente de la 

Junta de Gobierno y Coordinación Política, Mario Riestra Piña y por Josefina Buxadé 

Castelán, presidenta de este órgano de deliberación. (El Sol de Puebla) 
  

  

 
 

Coronango para el PRI, ratifica el TEE 

Visiblemente emocionada, la priista Mely Macoto Chapuli mostró a medios de 
comunicación el resolutivo del Tribunal Estatal Electoral que ratifica su triunfo electoral 
del pasado 7 de julio; valida su constancia de mayoría como Presidenta Municipal Electa 
de Coronango y desecha por infundadas las impugnaciones que interpusieron un grupo 
reducido de tricolores en contubernio con la coalición “Puebla Unida”. (Heraldo) 

   

 

 

Audi: local, 90% de proveedores 
Durante la vida del proyecto de la SUV Q5 de Audi que se ensamblará en San José 

Chiapa, las compras de la armadora ascenderán a 15 mil 700 millones de dólares, bajo la 
meta de consolidar 90 por ciento de proveedores locales. (Síntesis) 

  

 

 

Otro revés para el TEE; Lara Grajales para PRI 
El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación revocó la sentencia del tribunal 
local en la elección para presidente municipal de Lara Grajales, al considerar que no 
existían elementos para anular la elección en la que el candidato de la alianza 5 de Mayo 
obtuvo el triunfo el pasado 7 de julio. (Intolerancia Digital) 

  
 

 

Congreso local hará reparto salomónico de la zona limítrofe 
El nuevo decreto que este día emitirá el Congreso local para resolver el conflicto limítrofe 
entre San Andrés Cholula y Puebla será una decisión salomónica, pues aunque el primer 
municipio se llevará el mayor número de colonias residenciales, Puebla capital se quedará 
con la zona de mayor actividad económica y de servicios que corresponde a Angelópolis, 
el Complejo Cultural Universitario, el Jardín del Arte, incluida La Estrella de Puebla, y el 

Ecoparque Metropolitano. (Cambio) 

  
 

 

Será salomónico fallo por limites territoriales  
En el resolutivo que está a punto de emitir la Comisión de Gobernación y Puntos 
Constitucionales se prevé que el municipio de Puebla se quede con la mayor parte del 
territorio en donde se encuentra asentada la zona comercial de Angelópolis. (Milenio 

digital) 
  
 

 

“Una simulación”, la consulta para el Plan Parcial del Centro Histórico: Vélez 
Este día concluye la consulta pública que lanzó el Instituto Municipal de Planeación 
(Implan) del ayuntamiento de Puebla para la integración del Plan Parcial de Desarrollo 
Urbano Sustentable del Centro Histórico de la capital poblana. (La Jornada de Oriente) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Designa el Papa dos nuevos obispos auxiliares para Puebla en México 
El Papa Francisco designó hoy como obispos auxiliares de la Arquidiócesis de Puebla, en 

México, a Felipe Pozos Lorenzini y Tomás López Durán, informó la sala de prensa del 
Vaticano. (e-consulta) 

 

 
 

 

 

RMV firmó convenio con gobernadores de Colombia 
El mandatario poblano, Rafael Moreno Valle en su calidad de presidente de la Conferencia 

http://impreso.milenio.com/
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Nacional de Gobernadores (Conago) firmó un convenio de colaboración con la Federación 
Nacional de Departamentos (FND) de Colombia, el cual tuvo por testigos de honor al 
presidente colombiano, Juan Manuel Santos Calderón y al ex primer ministro de 
Inglaterra, Tony Blair. (Periódico digital) 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Gobierno estatal y federal intensificarán acciones contra la pobreza en 2014 

A partir de 2014, se conformará de manera permanente la Comisión Estatal 
Intersecretarial para el Combate a la Marginación y a la Pobreza, que coordinará 
esfuerzos con el gobierno federal en la implementación de la Cruzada contra el Hambre, 
anunció Armando Navarrete Cornejo, encargado de despacho de la Secretaría de 

Desarrollo Social, durante una entrega de apoyos a proyectos productivos. (Contraparte) 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

RMV, presidente de la Conago, firmó convenio con gobernadores de Colombia 
Previo a la firma del convenio, Moreno Valle asistió a la sesión de trabajo de la FND, a la 

que también llegaron el gobernador de Córdoba (Argentina) y presidente de la 
Organización Latinoamericana de Gobiernos Intermedios, Manuel de la Sota y el 
gobernador de Azuay (Ecuador) y presidente de la Organización de Regiones Unidas, Paul 
Carrasco. (Puebla Online) 

 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Critica Mondragón certificación policial 
El Comisionado de Seguridad dijo que las pruebas de control de confianza aplicadas a 

policías, que ya habían sido cuestionadas, no son de fiar. (Reforma) 
  
 

 
Impone el PAN su agenda en energía 
El PAN planteó una lista de temas "irreductibles" en materia energética, ante la cual el 
PRI "ha mostrado disposición" para negociar, aseguró el coordinador panista en el 
Senado, Jorge Luis Preciado. (El Universal) 

 
 

 

 

En Pemex, cero concesiones: PRI 
El presidente nacional del PRI, César Camacho Quiroz, descartó que como parte de la 
reforma energética se vaya a aceptar la propuesta panista para adoptar esquemas de 
concesiones. En entrevista en la sede del PRI, Camacho Quiroz reiteró que el Estado debe 
mantener la rectoría sobre los hidrocarburos. (Milenio digital)  

  
 

 

Mandela 
Nelson Mandela, el icono de la lucha contra la segregación racial que se convirtió en el 
primer presidente negro de Sudáfrica, y premio Nobel de la Paz 1993, falleció ayer a los 

95 años en su residencia de Johannesburgo, informó el mandatario de ese país, Jacob 
Zuma. La nación perdió al mismo tiempo a su padre y al más grande de sus hijos. 
Nuestro amado Madiba recibirá funeral de Estado, expresó. (La Jornada) 

  
 

 

Diputados avalan reforma política; regresa a senadores 
Entre lo aprobado está que los asambleístas podrán reelegirse y que los Consejeros 

electorales podrán quedarse en su cargo hasta que se integre el INE. (El Economista) 
  
 

 

Posponen diputados discusión del dictamen de consulta popular 
El presidente de la Cámara de Diputados, Ricardo Anaya Cortés, hizo uso de sus 
facultades para diferir el debate de los dictámenes de las leyes reglamentarias para la 

consulta popular y las iniciativas preferente y ciudadana, que se denominan cartas 

ciudadanas para la sesión del próximo martes 10 de diciembre.. (Crónica Digital) 
  
 

 

Murió Mandela, ícono mundial de la lucha contra el racismo 
Fue el primer Presidente negro de Sudáfrica. Impulsó una política de reconciliación con la 
minoría blanca de su país para poner fin a la política de segregación racial conocida como 
Apartheid. Nacido el 18 de julio de 1918, Madiba, como también se le llamó, estuvo 27 
años encarcelado como preso político. En 1993 fue galardonado con el Premio Nobel de la 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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Paz. (Excélsior) 
 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Piden ampliación del programa piloto de bicicletas 

A 11 días de haber iniciado el programa piloto sobre el uso de bicicletas en el primer cuadro de la ciudad, el 

alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez aseguró que se trata de un proyecto que ha ofrecido buenos resultados 
pues incluso han recibido peticiones de algunas instituciones educativas para que la colocación de las ciclo 
estaciones se amplíe a la Avenida Juárez, el Barrio de Santiago y Analco. Así lo expresó en entrevista previo a 
utilizar una de las bicicletas de la estación que se encuentra a un costado del Atrio de Santo Domingo en cuya 
sede encabezó la premiación del concurso de fotografía "Lente y Escena" basado en el Festival Internacional de 
Teatro Puebla "Héctor Azar".  (Pilar Pérez, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3215878.htm  
 

 
 

SINTESIS 

 Proyecta ERP ampliación de SmartBike 

Ante la demanda que ha presentado el Sistema de Bicicletas Públicas SmartBike, el cual permite a ciudadanos 
transportarse en el centro de la ciudad, el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, planteará a la 

siguiente administración la ampliación de las estaciones del proyecto a otras zonas de la capital. En entrevista 
tras inaugurar la exposición "Lente en escena", el funcionario explicó que algunas instituciones educativas así 
como diversos ciudadanos le han pedido que se extienda a otros lugares como a la avenida Juárez, el barrio de 
Santiago y de Analco. Mencionar que en ésta etapa, SmartBike contempla un cuadrante de 5.6 kilómetros en 99 
cuadras del Centro Histórico, con seis estaciones y 81 bicicletas al servicio de los ciudadanos. (Abel Cuapa) 
http://sintesis.mx/articulos/72544/proyecta-erp-ampliacion-de-smartbike/puebla  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Acatará Rivera fallo de Congreso sobre límites territoriales 

El alcalde Eduardo Rivera Pérez y el síndico municipal Ernesto Bojalil Andrade reiteraron la postura del municipio 
de Puebla de respetar la decisión del Congreso local en cuanto a la nueva demarcación de los límites territoriales 
con San Andrés Cholula. Ambos señalaron que la administración capitalina ha cumplido con su responsabilidad de 
presentar las pruebas y alegatos técnicos e históricos, en alusión al decreto de 1962, por lo cual se espera que 
sea un dictamen imparcial, justo y apegado a derecho.  (Genaro Munguía) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-12-05/ciudad/acatara-rivera-fallo-de-congreso-sobre-limites-territoriales  
 

 
 
PUEBLA ON LINE 

 Inauguran exposición con las mejores fotos del Festival de Teatro Héctor Azar 
El Presidente Municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, inauguró la exposición fotográfica “Lente en la Escena”, 
en el Atrio del Templo de Santo Domingo, la cual reúne los gestos, símbolos, movimientos y emociones del 

Festival Internacional de Teatro Puebla Héctor Azar 2013, en fotografías de gran formato. El Edil capitalino, 
expresó que a través de esta exposición, el Gobierno Municipal promueve la cultura y el arte, lo cual forma parte 
de las acciones que hacen de Puebla una ciudad mejor, mediante el trabajo conjunto de todos los poblanos. 
Asimismo, Rivera Pérez reconoció a los reporteros gráficos participantes en el concurso, destacando, su talento y 

capacidad para plasmar los momentos más representativos del pasado Festival Internacional de Teatro Héctor 
Azar. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47102:inauguran-exposici%C3%B3n-con-
las-mejores-fotos-del-festival-de-teatro-h%C3%A9ctor-azar&Itemid=125  

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3215878.htm
http://sintesis.mx/articulos/72544/proyecta-erp-ampliacion-de-smartbike/puebla
http://www.e-consulta.com/nota/2013-12-05/ciudad/acatara-rivera-fallo-de-congreso-sobre-limites-territoriales
http://www.pueblaonline.com.mx/
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47102:inauguran-exposici%C3%B3n-con-las-mejores-fotos-del-festival-de-teatro-h%C3%A9ctor-azar&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47102:inauguran-exposici%C3%B3n-con-las-mejores-fotos-del-festival-de-teatro-h%C3%A9ctor-azar&Itemid=125
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INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Sancionarán y despedirán a regidores faltistas   
Sanciones e incluso el ser revocados de sus puestos, son las reprendas que enfrentarán los regidores faltistas, 
pues así quedó determinado en la reforma a la Ley Orgánica Municipal que fue aprobada en el Congreso local. En 

rueda de prensa, Matías Rivero Marines, coordinador de Regidores de Compromiso por Puebla, expuso que será a 

través de una Comisión de Vigilancia - que creará el Cabildo - que se dará seguimiento a las asistencias de los 
regidores, aunque todavía no se ha concretado cuándo y cómo quedará conformada esa comisión. Además, 
comentó que esas modificaciones legislativas se dieron en los artículos 52 al 54 así como el 94 BIS. (Julieta 
Cerezo, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3215886.htm  
 

 
 

INTOLERANCIA 

 Sancionarán y correrán a regidores faltistas 
Después de un año y medio de trabajo, los regidores del municipio de Puebla se dijeron satisfechos con la 

aprobación de las modificaciones al capítulo 5 del Código Reglamentario Municipal. Este reglamento entrará en 
vigor al día siguiente de su publicación en el Diario Oficial del Estado. El regidor Matías Rivero Marines encabezó la 
presentación del nuevo Reglamento de Cabildo Municipal, con modificaciones que logran materializar las 

sanciones para aquellos regidores que no cumplan con su obligación, permitiendo que el trabajo del cabildo sea 
más eficiente. (Mireya Novo) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115381  
 

 
 

CAMBIO  

 La Sonora Dinamita dará show en Pacheco’s party 
Por tratarse de uno de los grupos favoritos de Israel Pacheco Velázquez, líder sindical de trabajadores del 
Ayuntamiento, La Sonora Dinamita será la encargada de amenizar la fiesta de fin de año de los trabajadores de 

base el próximo 19 de diciembre en el salón Country San Manuel, en donde además de disfrutar del grupo popular, 
los sindicalizados participarán en la rifa de dos vehículos y dinero en efectivo, en una fiesta que costará más de un 
millón de pesos. Así lo anunció Pacheco Velázquez en la última asamblea que sostuvo con sus agremiados el pasado 
miércoles en el teatro La Paz, en la que rindió un informe de actividades donde no pudo mencionar beneficios 
tangibles para los trabajadores. (Víctor Hugo Juárez) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/38345-la-sonora-dinamita-dara-show-en-
pacheco-s-party  
 

 
 

PUEBLA ON LINE 

 Gali recibe 165 propuestas sobre desarrollo urbano sustentable 
Con un total de 165 propuestas culminó el cuarto Foro Ciudadano “Desarrollo Urbano Sustentable y Crecimiento 

Metropolitano”, donde mil 174 ciudadanos se dieron cita para escuchar propuestas que serán analizadas para 
convertirse en políticas públicas que habrán de implementarse en la capital. La coordinadora del foro, Verónica 
Mastretta, en representación del Presidente Electo de Puebla, Tony Gali, agradeció a los poblanos por expresarse 

y utilizar este espacio que se ha brindado para construir un Plan Municipal de Desarrollo que permita resolver las 
carencias que todavía se viven en Puebla capital. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47125:gali-recibe-165-propuestas-sobre-
desarrollo-urbano-sustentable&Itemid=125  
 

NG PUEBLA 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3215886.htm
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115381
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/38345-la-sonora-dinamita-dara-show-en-pacheco-s-party
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/38345-la-sonora-dinamita-dara-show-en-pacheco-s-party
http://www.pueblaonline.com.mx/
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47125:gali-recibe-165-propuestas-sobre-desarrollo-urbano-sustentable&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47125:gali-recibe-165-propuestas-sobre-desarrollo-urbano-sustentable&Itemid=125
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NG PUEBLA 

 Reprueban cinco regidores en productividad, según evaluación del Ayuntamiento 
De acuerdo a una evaluación hecha por el ayuntamiento de Puebla, cinco regidores de la actual administración 
fueron clasificados como los menos productivos, dos son afiliados del Partido Acción Nacional (PAN) Alicia Romero 
Ordaz y Pedro Alberto Gutiérrez Varela; dos del Partido Revolucionario Institucional (PRI), María de la Luz Teodora 
Ramírez Moctezuma y Julio Cesar Sánchez Juárez, y Alejandra Domínguez Narváez del PANAL. En este sentido, 
Matías Rivero Marines, coordinador de regidores en el ayuntamiento de Puebla, explicó que sí se llega a publicar 

la reforma a la Ley Orgánica Municipal en el Diario de la Federación antes de que finalice el trienio de Eduardo 

Rivera, estos regidores podrían hacerse acreedores a una sanción económica o amonestación. (Aurelia Navarro)  
http://www.ngpuebla.com/nota-reprueban-cinco-regidores-en-productividad,-según-evaluación-del-
ayuntamiento-66923.html#.UqGf6-Wv5KY  
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 

INTOLERANCIA 

 Legisladores votarán a ciegas el nuevo mapa 
La premura con que los diputados votarán un dictamen para pasarlo al pleno y la falta de información sobre el 
proceso de delimitación caracterizan el trabajo de la Comisión de Gobernación, que dictaminará este viernes el 

añejo problema de los límites territoriales Puebla-San Andrés Cholula, resaltó el diputado priista Gerardo Mejía. 

Este viernes, a las 9:45 horas sesionará la Comisión de Gobernación para revisar los estudios de las 
universidades, las cartas topográficas y elaborar el dictamen para delimitar los límites territoriales entre Puebla y 
San Andrés Cholula. A las 11 horas sesionarán los legisladores en el pleno para votar el dictamen referido. (Mario 
Martell) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115374  
 

INTOLERANCIA 

 Llega a su fin el Decreto de 1962 
El decreto limítrofe de 1962 entre los municipios de Puebla y San Andrés Cholula será derogado por los diputados 
locales para dar paso al nuevo documento, que pondrá fin a 51 años de conflictos, además de que una vez 

publicado éste será inatacable; se presume que las colonias corresponderán a San Andrés y la zona comercial, y 
las instituciones de educación superior a la capital. A unas horas de que el pleno vote el decreto, el presidente de 
la Junta de Gobierno y Coordinación Política, Mario Riestra Piña, sostuvo que el dictamen sobre el resolutivo 

limítrofe entre Puebla y San Andrés Cholula será justo e inatacable.. (Mireya Novo) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115373  
 

 
 

CAMBIO  

 Congreso local hará reparto salomónico de la zona limítrofe 
El nuevo decreto que este día emitirá el Congreso local para resolver el conflicto limítrofe entre San Andrés Cholula 
y Puebla será una decisión salomónica, pues aunque el primer municipio se llevará el mayor número de colonias 
residenciales, Puebla capital se quedará con la zona de mayor actividad económica y de servicios que corresponde a 
Angelópolis, el Complejo Cultural Universitario, el Jardín del Arte, incluida La Estrella de Puebla, y el Ecoparque 
Metropolitano. Si bien la ciudad de Puebla pierde la mayor parte de las 38 colonias ubicadas en la denominada zona 
limítrofe de 8.5 kilómetros con San Andrés, tendrá el derecho de suelo sobre los tres desarrollos comerciales más 

importantes del estado, además del Tecnológico de Monterrey, lo que le da la posibilidad de captar más impuestos 
y derechos. (Gerardo Ruiz) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/38327-congreso-local-hara-reparto-
salomonico-de-la-zona-limitrofe  

 

 
 

MILENIO  

http://www.ngpuebla.com/nota-reprueban-cinco-regidores-en-productividad,-según-evaluación-del-ayuntamiento-66923.html#.UqGf6-Wv5KY
http://www.ngpuebla.com/nota-reprueban-cinco-regidores-en-productividad,-según-evaluación-del-ayuntamiento-66923.html#.UqGf6-Wv5KY
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115374
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115373
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/38327-congreso-local-hara-reparto-salomonico-de-la-zona-limitrofe
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/38327-congreso-local-hara-reparto-salomonico-de-la-zona-limitrofe
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 Puebla ganará territorio comercial a San Andrés  
En el resolutivo que está a punto de emitir la Comisión de Gobernación y Puntos Constitucionales se prevé que el 
municipio de Puebla se quede con la mayor parte del territorio en donde se encuentra asentada la zona comercial 
de Angelópolis. Mientras que San Andrés Cholula ganaría un mayor número de colonias en donde podrá cobrar 
impuestos como el predial, con lo que se podrá subsanar la pérdida de importantes zonas comerciales que se 

ubican a lo largo de la Vía Atlixcáyotl. Por el conflicto limítrofe continúa suspendida la revisión de las leyes de 
Ingresos, Tablas de Valores Catastrales de Construcción por metro cuadrado y Tablas de Zonificación Catastral de 
Valores Unitarios de Suelos Urbanos y Rústicos para el Ejercicio Fiscal 2014 de ambos municipios. (Cirilo 
Calderón) 
http://www.milenio.com/region/Puebla-territorio-comercial-San-Andres_0_203379668.html  
 

 
  
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Amenaza Huepa con rebelión por conflicto territorial 
Tras abandonar la alcaldía para ir tras una diputación local, Miguel Ángel Huepa Pérez aseguró que organizará una 
revuelta en contra del Congreso local en caso de que “mutilen” territorio a San Andrés Cholula en la resolución que 
darán el día de mañana para delimitar los límites territoriales entre este Ayuntamiento y la de Puebla. Durante las 

décadas que ha permanecido el conflicto, aseguró que es el gobierno estatal quien en la zona metropolitana quien 
ha brindado los servicios en las zonas en disputa. Anunció que se reunirá con el edil interino, Jesús Romero Toxqui, 
para ver de qué forma defenderá el territorio, al igual que con el presidente electo, Leoncio Paisano. En entrevista 
sostuvo que no descartan manifestaciones como una forma de presión para ello. (José Romero)  

http://contraparte.mx/amenaza-huepa-con-rebelion-por-conflicto-territorial/  
 

 
 
PUEBLA ON LINE 

 Estrella de Puebla suspende actividades por mantenimiento y supervisión 
La Secretaría de Transportes (ST) informa que derivado de la gran afluencia de usuarios y turistas a la Estrella de 
Puebla, y a fin de garantizar la seguridad de los usuarios durante las fiestas de fin de año, se realizarán a partir 
del viernes 06 de diciembre del año en curso trabajos de supervisión y mantenimiento en el observatorio poblano, 
por lo anterior se suspenden sus actividades. Durante la suspensión de actividades, personal capacitado y 
especializado en el manejo de observatorios como la Estrella Puebla, llevarán a cabo el mantenimiento y chequeo 

general de todo el sistema hidráulico, mecánico, eléctrico y operativo del mismo. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47124:estrella-de-puebla-suspende-

actividades-por-mantenimiento-y-supervisi%C3%B3n&Itemid=126  
 

NG PUEBLA 
 

NG PUEBLA 

 Dictamen de conflicto limítrofe será 'justo e inatacable': Riestra 
Este viernes se presentará el dictamen que resuelva el conflicto limítrofe entre los municipios de Puebla y San 

Andrés Cholula, afirmó el presidente del Congreso del estado, Mario Riestra Piña. En entrevista, detalló que 
después de conocer los resultados del análisis de las pruebas geográficas, históricas, jurídicas y sociales por las 
universidades que estuvieron a cargo, se logró elaborar dicho documento. “Se hizo un razonamiento histórico y 
jurídico que este viernes se pondrá a consideración de la comisión de Gobernación. Hay posibilidades de que este 
mismo viernes se resuelva en la sesión del Pleno”. El diputado albiazul celebró que la actual legislatura esté por 
cumplir el compromiso que adquirió en septiembre pasado, para resolver el conflicto que ambos municipios 

poblanos enfrentan. (Karina Fernández)  
http://www.ngpuebla.com/nota-dictamen-de-conflicto-limítrofe-será-justo-e-inatacable-riestra-
66887.html#.UqGgreWv5KY  
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 
 

http://www.milenio.com/region/Puebla-territorio-comercial-San-Andres_0_203379668.html
http://www.contraparteinformativa.com/
http://contraparte.mx/amenaza-huepa-con-rebelion-por-conflicto-territorial/
http://www.pueblaonline.com.mx/
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47124:estrella-de-puebla-suspende-actividades-por-mantenimiento-y-supervisi%C3%B3n&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47124:estrella-de-puebla-suspende-actividades-por-mantenimiento-y-supervisi%C3%B3n&Itemid=126
http://www.ngpuebla.com/nota-dictamen-de-conflicto-limítrofe-será-justo-e-inatacable-riestra-66887.html#.UqGgreWv5KY
http://www.ngpuebla.com/nota-dictamen-de-conflicto-limítrofe-será-justo-e-inatacable-riestra-66887.html#.UqGgreWv5KY
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J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 Se recuperaron 12 vehículos a una banda de asaltantes de robo autos por la Policía Estatal Preventiva. 
 El Foro que el delito no llegue a los niños alerta por influencia de redes sociales detalles que ayer se 

compartieron en este evento. 
 En la capital Poblana se dispara en embarazo en niñas de 12 y 14 años. 
 Esta semana será definitiva para los limites Puebla San Andrés Cholula prácticamente en las próximas 

horas. 
 El frente frío numero 16 bajara las temperaturas este fin de semana. 
 El alcalde de Puebla Eduardo Rivera estudia ampliar el programa bicicletas a 2 colonias más cercanas 

obviamente cerca del Centro Histórico. 
 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 Iniciaron las investigaciones judiciales para definir la responsabilidad de los cuatro muchachos de la 

secundaria Galileo Galilei en cuanto al hostigamiento que puso en estado de coma a un compañero.  
 Culmina el Foro de Desarrollo Urbano Sustentable y Crecimiento Metropolitano de Tony Gali, con más de 

165 propuestas.  

 A unas horas en el Congreso defina los límites territoriales entre Puebla y San Andrés, eso será hoy a medio 
día, el alcalde ERP, dice que respetará la decisión, pues es lo menos que pueden hacer todos.  

 Las diferentes obras en la ciudad de Puebla son muy buenas a largo plazo pero por el momento han 
afectado a los restaurantes dice el presidente de la cámara.  

 El rector de la BUAP, Alfonso Esparza, entregó el premio a los colaboradores y alumnos.  
 Luego de la reforma a la ley orgánica municipal que se realizó en el Congreso, los regidores faltistas podrían 

ser revocados de su cargo. Si no le cumplen a la gente pues pa Juárez. 
 
 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 Hay nuevos obispos auxiliares en Puebla, Tomás López Duran y el padre Felipe Pozos Lorenzini por 
designación del Papa Francisco.  

 La Procuraduría General de Justicia podría internar a los niños agresores de la escuela Galileo Galilei, se 
acuerda que por bullying le dieron una golpiza a unos de sus compañeros que hasta fractura de cráneo le 
dejaron, los podrían internar para que reciban un tratamiento psicológico, algo muy bueno para que se 
conviertan en ejemplo de lo que puede suceder con un hijo baleador, mamás, papás, pueden empezar con 

problemas desde chavitos si usted no lo endereza en casa.  
 Con más de 165 propuestas a favor del desarrollo sustentable y el crecimiento metropolitano concluyó el 

4º Foro encabezado por AGF, edil electo de Puebla, quien reiteró que todas las propuestas forman parte 
del Plan Municipal de Desarrollo.  

 Dos muertos deja un choque de frente de dos tracto camiones en la autopista México-Puebla a la altura del 
kilómetro 10, en la madrugada de hoy.  

 Sobre los embarazos de menores, de niñas menores de 12 años se esta dando en 6 juntas auxiliares.  

 Los vallet parking ya tendrán que pagar los restaurantes que tengan vallet parking a partir del próximo 
enero, mil 800 pesos por éste servicio que tienen ellos en sus restaurantes.  

 Hoy el Congreso del estado determina los límites entre Puebla y San Andrés Cholula, hoy es el día para 
acabar de una vez por todas con toda la incertidumbre legal que tienen los propietarios de terrenos de 
casas, negocios, hoy se define. 

 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e   

I n i c i a :  0 5 : 3 0  H R S .  /  9 8 . 5  f M   
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 Por el caso de Antonio de Jesús López alumno de la escuela Galileo Galilei que fue brutalmente golpeado 

están siendo investigados 4 estudiantes como probables responsables de 16 denuncias por Bullying que 
recibió la Secretaria de Educación Publica este año 7 se registraron en Puebla capital informo el su. 

Secretario José Cruz Bermúdez. 
 Esta en marcha el programa que el delito no llegue a los niños para evitar incidentes de acoso y violencia 

en las escuelas explico Alberto Lozoya Secretario de educación. 
 Aumenta el numero de embarazos entre adolescentes en lo que va del año en Puebla capital se registraron 

541 embarazos en adolescentes de 12 a 14 años de edad 3 de ellas murieron revelo la Regidora Xochitln 

Barranco Presidenta de la Comisión de Salud. 

 Este viernes será votado el dictamen sobre limites territoriales entre Puebla y San Andrés Cholula el 
alcalde Eduardo Rivera Pérez espera que la decisión sea justa y de certeza a los habitantes de la zona. 

 

 

A l e j a n d r o  M o n d r a g ó n  

I n i c i a :  0 6 : 0 0  H R S .  /  1 0 1 0  A M   

 
 Hoy decisión salomónica en el tema de los límites territoriales de Puebla y San Andrés Cholula. En el fondo 

simplemente se mantiene en status quo porque Angelópolis se lo dejan a Puebla cuando desde hace 
muchos años cobra esos prediales. 

 

 
ABC Radio 

L e t i c i a  M o n t a g n e r   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 2 8 0  A M  

 

 A unas horas de que el Congreso del estado resuelva el conflicto territorial entre Puebla y San Andrés 
Cholula, diputados hicieron un llamado a autoridades electas y en funciones de Puebla y San Andrés a no 

generar un clima de ingobernabilidad y acatar la orden que de el poder legislativo. El presidente del 
Congreso, Mario Riestra, afirmó que el nuevo decreto territorial que ya tiene listo el Congreso del estado 
es “inatacable”, ya que esta basado en fundamentos jurídicos y técnicos. 

 Por su parte el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera, anticipó su respeto al fallo que habilite el 
Congreso del estado respecto al tema limítrofe. El síndico de Puebla, Ernesto Bojalil, confió en que la 
resolución final tenga bases en el decreto de 1962. 

 Hasta en un 27 por ciento incremento el número de adolescentes embarazadas en el municipio de Puebla, 

esto lo dio a conocer la interventora y presidenta de la comisión de salud en el cabildo de Puebla, Xochitl 

Barranco, quien califico dichos hallazgos alarmante y pidió que los padres de familia a intervenir a través 
de los especialistas a educar sexualmente a sus hijos y evitar embarazos a temprana edad. 

 A 15 días que inició el proyecto de bicicletas pública “Smart Bike”, el alcalde de Puebla aseguró que hay 
participación de la ciudadanía. 

 Con la finalidad de continuar con la lucha de la privatización del agua en Puebla, diversas organizaciones 

se manifestarán el próximo domingo y aseguraron que no descansaran hasta que los legisladores no 
desechen la iniciativa de privatizar el Soapap. 

 

 

 
VERTICE 102.1 FM 

P a t r i c i a  E s t r a d a  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 

 Entregan el premio estatal de juventud 2013. 
 Inaugura el edil de Puebla una exposición fotográfica llamada “Lente en la Escena”. 
 Protestan por malos tratos en escuela “Vicente Lombardo”. 

 

  

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  
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 Padres de familia de la escuela Vicente Lombardo Toledano, bloquean la Diagonal Defensores de la 
República, exigen más docentes ya que dos grupos no tienen maestro.  

 Aún no giran orden de aprehensión en contra del hombre que apuñaló y atropelló a su expareja en la 
colonia La Gloria, el padre de la víctima teme por la vida de sus nietos.  

 Identifican a los agresores de un estudiante en la escuela Galileo Galilei podrían ser expulsados.  
 Habrá sanciones para los regidores que no cumplan con su trabajo.  
 Hay beneficios para los poblanos de la capital que realicen el pago anticipado del impuesto predial.  
 La Estrella de Puebla suspende labores del 6 al 11 de diciembre.  

 

 

 

G a b r i e l  A l a t r i s t e  y  c a r o l i n a  G i l  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 Miembros de cabildo del ayuntamiento de Puebla avalaron las reformas a la ley orgánica municipal que 
aprobó el Congreso del estado para “meter en cintura” a los regidores. 

 Hasta 10 mil pesos cuesta enterrar a un familiar en el panteón de San Sebastián de Aparicio. Las personas 
están inconformes con los costos. 

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
  

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Dejará edil de Tepeojuma 11 mdp de deuda 

Una deuda de 11 millones de pesos tiene preocupada a las administraciones saliente y entrante del municipio de 
Tepeojuma, pues dicho débito corresponde al pago de impuesto por un juez federal a raíz de una demanda 
ganada por el propietario del predio conocido como "El Guamúchil". Hace unas semanas se dio a conocer una 
grabación donde el actual edil platica sobre este caso y se expone el adeudo de 11 millones de pesos que el 
Ayuntamiento tienen que pagar, ante lo cual, el alcalde Sergio Hugo Chamol Merino aseguró que no es una deuda 
de su administración y explicó que desde el gobierno de Honorio Gil la Comuna de Tepeojuma fue demandada 
porque realizó erróneamente la expropiación de un terreno. (Mayra Hernández, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3215728.htm  
 

 
 

HERALDO 

 Coronango para el PRI, ratifica el TEE 
Avala constancia de mayoría para Mely Macoto; rechazo a impugnaciones 

Visiblemente emocionada, la priista Mely Macoto Chapuli mostró a medios de comunicación el resolutivo del 
Tribunal Estatal Electoral que ratifica su triunfo electoral del pasado 7 de julio; valida su constancia de mayoría 
como Presidenta Municipal Electa de Coronango y desecha por infundadas las impugnaciones que interpusieron un 
grupo reducido de tricolores en contubernio con la coalición “Puebla Unida”.  Al inicio de la presente semana, el 
también priista Avelino Toxqui hizo circular por todo Cholula un supuesto oficio del Instituto Estatal Electoral en el 
que daba a conocer un recuento de votos, otorgándole el triunfo por 400 sobre Mely Macoto, cuando en realidad 

quedó en tercer lugar en la contienda. (Redacción) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-12-06/portada/coronango-para-el-pri-ratifica-el-tee 
 
HERALDO 

 Ignorancia y capricho morenovallista atentarán contra La Constancia 
Expertos en Patrimonio Industrial advirtieron que la ex fábrica La Constancia está en riesgo de perder varios de 
sus elementos arquitectónicos, pues al parecer el Gobierno del Estado quiere quitarle sus tragaluces, los cuales 
son un testimonio industrial. Sonia Espinosa Martínez, miembro del Comité Mexicano para la Conservación del 
Patrimonio Industrial, refirió que La Constancia forma parte del Catálogo de Monumentos Históricos e Inmuebles 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3215728.htm
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del INAH, con clave 211140420001, y eso también implica sus tragaluces y otros de sus elementos. Detalló que 
desde el siglo XIX se pusieron los tragaluces para mejorar las condiciones de los obreros, también para tener más 
luz natural y ahorrar electricidad. (Redacción) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-12-06/portada/coronango-para-el-pri-ratifica-el-tee 
 

HERALDO 

 Denise Dresser, en la IBERO mañana disertando en franca oposición a privatizar el agua 
El próximo sábado, 7 de diciembre, la reconocida académica, Periodista, politóloga y Escritora mexicana, Denise 

Dresser visitará la Universidad Iberoamericana Puebla (IBERO) para hablar sobre el derecho al agua; además el 

domingo y martes se realizarán mega marchas en la zona metropolitana en contra de la Ley de Agua y 
Saneamiento, la cual fue propuesta por el Ejecutivo estatal Rafael Moreno Valle y avalada por la mayoría de los 
integrantes del Congreso del Estado. En conferencia de prensa, Vladimir Luna Porquillo, integrante del Movimiento 
“Los de Abajo” dio a conocer que el próximo sábado, a las 10:30 de la mañana, la especialista en ciencias 
políticas, Dresser asistirá a la Universidad Iberoamericana Puebla para exponer el tema: “La disputa por el agua, 
el agua un derecho de todos”. (Redacción) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-12-06/portada/denise-dresser-en-la-ibero-manana-disertando-en-
franca-oposicion-privatizar-el 

 

 
 
SINTESIS 

 Firma RMV convenio con gobernadores 

El mandatario poblano, Rafael Moreno Valle en su calidad de presidente de la Conferencia Nacional de 
Gobernadores (Conago) de México firmó un convenio de colaboración con la Federación Nacional de 
Departamentos (FND) de Colombia, el cual tuvo por testigos de honor al Presidente colombiano, Juan Manuel 
Santos Calderón y al ex Primer Ministro de Inglaterra, Tony Blair. El objetivo es coordinar esfuerzos en temas de 
paz, seguridad e intercambio de experiencias en programas de seguridad social, infraestructura y proyectos de 
alto impacto entre México y Colombia. Previo a la firma del convenio, Moreno Valle asistió a la sesión de trabajo 

de la FND, a la que también llegaron el gobernador de Córdoba (Argentina) y presidente de la Organización 
Latinoamericana de Gobiernos Intermedios, Manuel de la Sota y el gobernador de Azuay (Ecuador) y presidente 
de la Organización de Regiones Unidas, Paul Carrasco. (Redacción) 
http://sintesis.mx/articulos/72548/firma-rmv-convenio-con-gobernadores/puebla  
 
SINTESIS 

 Sedif entrega equipo para desayunadores  

En gira de trabajo por la Delegación de San Martín Texmelucán, la presidenta del Patronato del Sistema Estatal 
DIF, Martha Erika Alonso de Moreno Valle, entregó reequipamiento a 16 desayunadores escolares de los 

municipios de Chiautzingo, Huejotzingo, San Martín Texmelucan, San Salvador el Verde y Santa Rita Tlahuapan 
con una inversión de 410 mil 257 pesos, los cuales beneficiarán a 3 mil 826 menores. Alonso de Moreno Valle, dio 
a conocer que desde el inicio de la administración se han equipado y reequipado 874 desayunadores escolares 
para brindarles a las niñas y niños poblanos espacios dignos para recibir sus alimentos diariamente. A nombre del 
gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, la presidenta del organismo felicitó a los comités de padres de 
familia por el compromiso y el trabajo que realizan a diario para la preparación de alimentos balanceados que 
ayuden a las niñas y niños a lograr un mejor desarrollo. (Redacción)  

http://sintesis.mx/articulos/72543/sedif-entrega-equipo-para-desayunadores-/puebla  
 
SINTESIS 

 Entregan premio estatal de la Juventud  

Al entregar el premio estatal de la Juventud, la titular del DIF, Martha Erika Alonso, reconoció la labor de los 
jóvenes que con su participación animan a otros a realizar proyectos en beneficio de la sociedad. Sin embargo, la 
primera dama en la entidad lamentó que aún haya jóvenes que son víctimas de explotación sexual y laboral 
infantil, además de niños migrantes. En lo que va de la administración, el Sedif ha atenido a 886 mil 980 
adolescentes a través de talleres educativos y recreativos. En ese contexto, entregó cheques a los ganadores de 

cinco categorías: Protección al Ambiental,  Compromiso Social, Expresiones Artísticas, Cultura Indígena y Artes 
Populares; Logro Académico; y Aportación a la Cultura Política, la Democracia y los Derechos Humanos. (Claudia 
Aguilar) 
http://sintesis.mx/articulos/72542/entregan-premio-estatal-de-la-juventud/puebla  

http://sintesis.mx/articulos/72548/firma-rmv-convenio-con-gobernadores/puebla
http://sintesis.mx/articulos/72543/sedif-entrega-equipo-para-desayunadores-/puebla
http://sintesis.mx/articulos/72542/entregan-premio-estatal-de-la-juventud/puebla
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SINTESIS 

 Revierten falló del Tribunal Electoral del Estado de Puebla  
Revierte Tribunal Electoral  del Poder Judicial de la Federación falló del Tribunal Electoral del Estado de Puebla 
(TEEP), por lo que la coalición 5 de mayo recupera el triunfo en el Municipio de Rafael Lara Grajales que le habían 
anulado. En sesión ordinaria de la sala regional del TEPJF se abordó el juicio de revisión constitucional interpuesto 
por el ex candidato afectado de la coalición 5 de mayo, ante la resolución del tribunal estatal del 31 de octubre 
del 2013, en donde se le anuló su triunfo y se le dio vista al Congreso local para que convoque a elecciones 

extraordinarias. Sin embargo, la sala regional en voz de la magistrada presidenta Janine Otálora Malassis expuso 

que se consideran  infundados los agravios relativos a que el tribunal responsable no tiene las facultades para 
declarar la nulidad de una elección por causas no previstas expresamente en la norma. (Irene Díaz Sánchez) 
http://sintesis.mx/articulos/72541/revierten-fallo-del-tribunal-electoral-del-estado-de-puebla-/puebla  

 
 

INTOLERANCIA 

 Otro revés para el TEE; Lara Grajales para PRI 
El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación revocó la sentencia del tribunal local en la elección para 
presidente municipal de Lara Grajales, al considerar que no existían elementos para anular la elección en la que el 
candidato de la alianza 5 de Mayo obtuvo el triunfo el pasado 7 de julio. Durante la sesión de la cuarta sala del 
órgano federal, la presidenta de la misma, Janine Otálora Malasis, precisó que los magistrados del Tribunal 
Electoral del Estado de Puebla no debieron anular la elección bajo el argumento de que se presentaban imágenes 

religiosas de acuerdo con la sentencia del pasado 31 de octubre.. (Francisco Sánchez) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115372  
 
INTOLERANCIA 

 Se fortalecerán los estados y municipios: Lastiri 
En el marco de la primera sesión extraordinaria de la Comisión Nacional de Desarrollo Social, el subsecretario 
Juan Carlos Lastiri Quirós, secretario técnico de dicha comisión, presentó ante los secretarios de Desarrollo Social 
de las entidades federativas las modificaciones a Ley de Coordinación Fiscal, relacionadas con el Fondo de 
Aportaciones de Infraestructura Social (FAIS). Juan Carlos Lastiri Quirós comentó que la nueva política social 
busca la corresponsabilidad y el trabajo coordinado de los tres órdenes de gobierno y la sociedad organizada, para 

promover el desarrollo social y combatir la pobreza. Las recientes modificaciones a la Ley de Coordinación Fiscal 
tienen por objeto fortalecer a los estados y municipios para que cuenten con herramientas de planeación, 
seguimiento y evaluación que les permitan mover los indicadores de pobreza establecidos en la Ley General de 
Desarrollo Social y medidos por el Coneval; además de hacer más eficaz, eficiente y transparente el sistema de 

coordinación fiscal de la federación con los estados y municipios. (Redacción) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115375  
  

 
 

CAMBIO  

 Audi adquirirá 15 mil 700 millones de dólares en proveeduría: Müller 
La cadena de proveeduría de Audi será fundamental para la producción del modelo Q5 en la planta de San José 

Chiapa, pues 65 por ciento de las autopartes que se empleen serán adquiridas con proveedores instalados en 
territorio nacional, reveló Matthias Müller. El director de Audi en México detalló que a partir de 2016, cuando inicie 
oficialmente la producción de la empresa en Puebla, sus compras de autopartes en México ascenderán a 15 mil 700 
millones de dólares, aunque esta cifra podría incrementarse, toda vez que la firma alemana tiene contemplado 
aumentar a 90 por ciento las autopartes que adquieran en el país. Al impartir la ponencia “Audi en México” en el 

foro Mexico’s Auto Industry Conference llamó a la cadena de proveeduría a ser competitivos, ya que a partir de 

2017 Volkswagen y su segmento de autos de lujo ensamblarán un millón de autos anualmente. (Osvaldo Macuil 
Rojas) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/especial/item/38339-apuesta-audi-por-produccion-de-
autopartes-en-san-jose-chiapa  
 

CAMBIO  

http://sintesis.mx/articulos/72541/revierten-fallo-del-tribunal-electoral-del-estado-de-puebla-/puebla
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115372
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115375
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/especial/item/38339-apuesta-audi-por-produccion-de-autopartes-en-san-jose-chiapa
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/especial/item/38339-apuesta-audi-por-produccion-de-autopartes-en-san-jose-chiapa
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 SCT lanza licitación del distribuidor D9, pero no del segundo piso 
La Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) lanzó ayer dos licitaciones para la realización de la segunda 
etapa del distribuidor vial número 9 (D9) del periférico ecológico, proyecto prioritario del gobierno de Enrique Peña 
Nieto para el 2014. La obra vinculará el municipio de Amozoc con la autopista México-Puebla. Esto a pesar de que 
se esperaba que la dependencia federal lanzara la licitación para iniciar el viaducto elevado o segundo piso de la 

autopista México-Puebla. De acuerdo a la información publicada por el Diario Oficial de la Federación (DOF), la 
construcción de la segunda etapa del D9 del anillo periférico, se harán trabajos de terracerías, obras de drenaje, 
pavimentos, un PSV, un viaducto de 281 metros de longitud, del kilómetro 39+324 al kilómetro 41+220 de la rama 
40, y cuya licitación pública nacional tiene el número LO-009000999-N465-2013. (Zyanya Coral Sánchez) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/38352-sct-lanza-licitacion-para-distribuidor-

del-periferico  
 

CAMBIO  

 A nombre de la Conago, RMV firma convenio con la FND de Colombia 
Campaña contra el contrabando, asuntos administrativos y financieros, fueron los primeros temas que el 
gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, trató con gobernadores de estados de Colombia durante su primer día 
de gira en dicho país, en su calidad de presidente de la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago), asimismo 
firmó un convenio de colaboración con la Federación Nacional de Departamentos (FND), el cual tuvo por testigos de 

honor al presidente colombiano, Juan Manuel Santos Calderón y al ex primer ministro de Inglaterra, Tony Blair. La 
primera ciudad donde estuvo fue Valledupar, conocido como Ciudad de los Santos Reyes del Valle de Upar o Valle 
del Cacique Upar, en donde participó en la cumbre encabezada por el presidente colombiano el ex primer ministro. 
(Elvia Cruz) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/38330-arranca-rafael-moreno-valle-gira-de-

trabajo-por-colombia  

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Ratifica el TEEP a Hermelinda Macoto como presidente municipal electa de Coronango 
El Tribunal Estatal Electoral (TEEP) ratificó a Hermelinda Macoto Chapuli como presidente municipal electa de 
Santa María Coronango, luego de desechar por unanimidad los tres recursos de impugnación presentados contra 
el triunfo de la representante de la alianza 5 de Mayo. Las apelaciones fueron interpuestas por los institutos 
políticos agrupados en la coalición Puebla Unida (PAN, PRD, Compromiso por Puebla y Nueva Alianza), así como 
por Pacto Social de Integración (PSI). Mely Macoto –como mejor se le conoce– ganó las elecciones del pasado 7 

de julio en un cierre muy reñido: se alzó con el triunfo por una diferencia de 253 sufragios sobre su contendiente 

más cercano, el panista Raúl Palalía. (Yadira Llaven) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/06/ratifica-el-teep-a-hermelinda-macoto-como-presidente-
municipal-electa-de-coronango/  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Vecinos de Santa María Moyotzingo amagan con frenar el paso de Ferrosur 
Vecinos de Santa María Moyotzingo, comunidad perteneciente al municipio de San Martín Texmelucan, amagaron 
la mañana de ayer con frenar el tránsito de los vagones de Ferrocarriles del Sur (Ferrosur) que ingresan al 
Complejo Petroquímico Independencia (CPI) por esta vía, debido a que la concesionaria no ha cumplido con las 
obras prometidas a la población. Esta sería la segunda vez en que el pueblo de Moyotzingo se organiza y para el 
tránsito del ferrocarril en esta localidad, lo que les ha valido denuncias penales en contra de algunos pobladores. 

Actualmente más de 200 familias están en riesgo por el paso del ferrocarril en la localidad. (Yadira Llaven) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/06/vecinos-de-santa-maria-moyotzingo-amagan-con-frenar-el-

paso-de-ferrosur/  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Suspenden a tres trabajadores del Hospital de Huauchinango 
Por haber incurrido en presunta negligencia médica, que habría derivado en la muerte de un hombre, tres 
trabajadores del Hospital General de Huauchinango fueron suspendidos mientras se realizan las investigaciones 
para determinar su responsabilidad en los hechos. El portal e–consulta dio a conocer ayer la noticia, rubricada por 
su corresponsal en la Sierra Norte, Leticia Ánimas Vargas en al que se consignó que los suspendidos son una 
trabajadora social, la administradora del Hospital y el jefe de Recursos Humanos, informó la dependencia, al ser 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/38352-sct-lanza-licitacion-para-distribuidor-del-periferico
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/38352-sct-lanza-licitacion-para-distribuidor-del-periferico
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/38330-arranca-rafael-moreno-valle-gira-de-trabajo-por-colombia
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/38330-arranca-rafael-moreno-valle-gira-de-trabajo-por-colombia
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/06/ratifica-el-teep-a-hermelinda-macoto-como-presidente-municipal-electa-de-coronango/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/06/ratifica-el-teep-a-hermelinda-macoto-como-presidente-municipal-electa-de-coronango/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/06/vecinos-de-santa-maria-moyotzingo-amagan-con-frenar-el-paso-de-ferrosur/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/06/vecinos-de-santa-maria-moyotzingo-amagan-con-frenar-el-paso-de-ferrosur/
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interrogada sobre los hechos que este martes al filo de las 11 horas se presentaron en la sala de espera del 
nosocomio. (Martín Hernández) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/06/suspenden-a-tres-trabajadores-del-hospital-de-
huauchinango/  

 

 
 

MILENIO  

 Continúan tomadas las instalaciones de Preparatoria Federal de Tehuacán 

Padres de familia y estudiantes mantienen tomadas las instalaciones de la Preparatoria Federal por cooperación, 
Gilberto Martínez Gutiérrez, por la continua intervención de la expresidenta del patronato Rosario Muñoz Navarro, 
quien carece de facultades para administrar el dinero que aportan los tutores por concepto de colegiaturas. El 
malestar es porque la expresidenta en los dos años ocho meses no informó sobre la aplicación de los recursos. 
Además está imposibilitada de ocupar el cargo al no ser madre de familia desde el inicio de este ciclo escolar. 
(Apolonia Amayo) 

http://www.milenio.com/region/Continuan-instalaciones-Preparatoria-Federal-Tehuacan_0_202780265.html  
 
MILENIO  

 Audi comprará 15.7 mmdd para armado de modelo Q5 
Las compras de Audi para el armado del modelo Q5 en la nueva planta de San José Chiapa serán por 15 mil 700 
millones de dólares y el objetivo es lograr que la mayor parte de sus proveedores sean locales. El grupo 
automotriz inició el proceso de búsqueda de proveedores potenciales que respondan a estándares de calidad 

premium y esquemas como el "just in time" para el suministro de insumos a la nueva armadora, informó el 
director general del proyecto Audi México, Matthias Müller. Para cubrir las necesidades de la armadora, la 

empresa de los cuatro aros analiza la instalación de un parque industrial cercano a San José Chiapa, Puebla, 
donde se podría alojar la cadena de proveeduría. (Verónica López) 
http://www.milenio.com/negocios/Audi-comprara-armado-modelo-Q5_0_203379672.html  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Firma Moreno Valle convenio con gobernadores de Colombia  
El mandatario poblano, Rafael Moreno Valle en su calidad de presidente de la Conferencia Nacional de 
Gobernadores (Conago) de México firmó un convenio de colaboración con la Federación Nacional de 

Departamentos (FND) de Colombia, el cual tuvo por testigos de honor al Presidente colombiano, Juan Manuel 

Santos Calderón y al ex Primer Ministro de Inglaterra, Tony Blair. El objetivo es coordinar esfuerzos en temas de 
paz, seguridad e intercambio de experiencias en programas de seguridad social, infraestructura y proyectos de 
alto impacto entre México y Colombia. Previo a la firma del convenio, Moreno Valle asistió a la sesión de trabajo 
de la FND, a la que también llegaron el gobernador de Córdoba (Argentina) y presidente de la Organización 
Latinoamericana de Gobiernos Intermedios, Manuel de la Sota y el gobernador de Azuay (Ecuador) y presidente 
de la Organización de Regiones Unidas, Paul Carrasco. (e-consulta) 

http://e-consulta.com/nota/2013-12-05/gobierno/firma-moreno-valle-convenio-con-gobernadores-de-colombia  
 

E-CONSULTA 

 Desconectan portal del Tribunal Electoral en Puebla e inician su subasta 
La página electrónica del Tribunal Electoral del Estado de Puebla fue deshabilitada este jueves por un aparente 
vencimiento de contrato, hecho que permitió la apertura de una subasta para la compra del dominio, que inicia 
con un monto de 69 dólares. En el sitio www.teep.org.mx se observa la carátula de la empresa SRS Plus que 

administra el dominio, pero es imposible acceder a los contenidos del organismo electoral. En el registro del 

dominio creado el 26 de noviembre de 2002, aparece como contacto José Eduardo Hernández Sánchez, sin 
embargo esta persona no aparece en el directorio del organismo electoral. Un nombre idéntico se encuentra en el 
directorio de la Secretaría de la Contraloría del estado de Puebla, donde ocupa el puesto de Coordinador General 
Jurídico. (e-consulta) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-12-05/politica/desconectan-portal-del-tribunal-electoral-en-puebla-e-
inician-su-subasta  
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http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/06/suspenden-a-tres-trabajadores-del-hospital-de-huauchinango/
http://www.milenio.com/region/Continuan-instalaciones-Preparatoria-Federal-Tehuacan_0_202780265.html
http://www.milenio.com/negocios/Audi-comprara-armado-modelo-Q5_0_203379672.html
http://e-consulta.com/nota/2013-12-05/gobierno/firma-moreno-valle-convenio-con-gobernadores-de-colombia
http://www.e-consulta.com/nota/2013-12-05/politica/desconectan-portal-del-tribunal-electoral-en-puebla-e-inician-su-subasta
http://www.e-consulta.com/nota/2013-12-05/politica/desconectan-portal-del-tribunal-electoral-en-puebla-e-inician-su-subasta


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Viernes 06 de Diciembre de 2013 

 
 

 14 

 

E-CONSULTA 

 Barbosa se recupera de descompensación diabética 
El legislador poblano y coordinador de la bancada perredista en el Senado de la República, Luis Miguel Gerónimo 
Barbosa Huerta, “está fuera de toda gravedad, estable y se encuentra en evolución satisfactoria y permanente”, 
tras sufrir en días pasados una “descompensación” generada por un padecimiento diabético, informó a través de 
un comunicado este jueves 5 de diciembre el  Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática 

(PRD). Sin especificar mayores datos y en apenas cuatro párrafos, los senadores del partido del sol azteca 
expresan su solidaridad y cariño hacia Barbosa Huerta. Describen que, por indicaciones médicas, “es necesario 

que el senador Miguel Barbosa guarde reposo, por ello se ha mantenido ausente de sus actividades legislativas en 
los últimos días y a la brevedad se reincorporara”. (Álvaro Ramírez Velasco) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-12-05/politica/barbosa-se-recupera-de-descompensacion-diabetica 
 

E-CONSULTA 

 Entrega Puebla el Premio Estatal de la Juventud 2013 
osé Mariano Amador Cabrera, Ariadne Nenclares Pitol, Joaquín Daniel Gallardo Pérez, Nicéforo García Méndez y la 
organización no gubernamental Corazón Verde fueron los ganadores del Premio Estatal de la Juventud 2013. Los 
ganadores destacaron en los rubros Compromiso Social; Expresiones Artísticas; Cultura Indígena; Artes 

Populares; Logro Académico; Aportación a la Cultura Política, la Democracia y los Derechos Humanos; y 
Protección al Ambiental. Durante ceremonia realizada en el Biblioteca Palafoxiana, la presidenta del Sistema 
Estatal para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF), Martha Erika Alonso, resaltó la labor de los jóvenes para 
realizar proyectos en beneficio de la sociedad. (Jaime Zambrano) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-12-05/gobierno/entrega-puebla-el-premio-estatal-de-la-juventud-2013  

 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 RMV firmó convenio con gobernadores de Colombia 
El mandatario poblano, Rafael Moreno Valle en su calidad de presidente de la Conferencia Nacional de 

Gobernadores (Conago) firmó un convenio de colaboración con la Federación Nacional de Departamentos (FND) 
de Colombia, el cual tuvo por testigos de honor al presidente colombiano, Juan Manuel Santos Calderón y al ex 
primer ministro de Inglaterra, Tony Blair. El objetivo es coordinar esfuerzos en temas de paz, seguridad e 
intercambio de experiencias en programas de seguridad social, infraestructura y proyectos de alto impacto entre 
México y Colombia. Previo a la firma del convenio, Moreno Valle asistió a la sesión de trabajo de la FND, a la que 
también llegaron el gobernador de Córdoba (Argentina) y presidente de la Organización Latinoamericana de 

Gobiernos Intermedios, Manuel de la Sota y el gobernador de Azuay (Ecuador) y presidente de la Organización de 

Regiones Unidas, Paul Carrasco. (Redacción)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/rmv_firmo_convenio_con_gobernadores_de_colombia#.UqEhJNLuJGY  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Ausencias de AMLO y Barbosa debilitan lucha en defensa del petróleo: Eric Cotoñeto 
Las ausencias de Andrés Manuel López Obrador y del senador, Luis Miguel Barbosa sí debilitan a la izquierda en la 
defensa por el petróleo, pero no ponen en riesgo el movimiento, afirmó el dirigente en Puebla del Partido de la 

Revolución Democrática (PRD), Eric Cotoñeto Carmona. En entrevista, lamentó que estas dos figuras tan 
importantes están pasando por algunos problemas de salud y que esta situación los haya alejado 
momentáneamente de la lucha para impedir que sea aprobada la reforma energética propuesta por el presidente, 
Enrique Peña Nieto. Confió que en pocos días el líder del Movimiento Regeneración Nacional (Morena) se 
restablezca y retome con mucho más fuerza la defensa del patrimonio de los mexicanos. (Julio César Morales)  

http://periodicodigital.com.mx/notas/ausencias_de_amlo_y_barbosa_debilitan_lucha_en_defensa_del_petroleo_er
ic_cotoneto#.UqEhkdLuJGY  
 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Levantan paro de labores en Conagua 
Trabajadores de la Comisión Nacional del Agua (Conagua) levantaron el paro de labores que llevaron a cabo 
durante cinco horas en todo el país, luego de que se acordó en una mesa de diálogo en las oficinas centrales el 
cumplimiento de peticiones realizadas desde hace dos años. Éstas consisten en la entrega de uniformes para el 

http://www.e-consulta.com/nota/2013-12-05/politica/barbosa-se-recupera-de-descompensacion-diabetica
http://www.e-consulta.com/nota/2013-12-05/gobierno/entrega-puebla-el-premio-estatal-de-la-juventud-2013
http://periodicodigital.com.mx/notas/rmv_firmo_convenio_con_gobernadores_de_colombia#.UqEhJNLuJGY
http://periodicodigital.com.mx/notas/ausencias_de_amlo_y_barbosa_debilitan_lucha_en_defensa_del_petroleo_eric_cotoneto#.UqEhkdLuJGY
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personal de campo, que las despensas de navidad se entreguen en forma de vales para que los trabajadores 
puedan escoger lo que necesitan, y por último, la basificación de 348 trabajadores en todo el país (siete de ellos 
pertenecen a Puebla), que llevan varios años en trámite sin recibir respuesta a cambio. Para finalizar, el director 
en Puebla del organismo, Germán Sierra Sánchez, señaló que el secretario general de la sección 37 de Semarnat, 
Mario González Maldonado le hizo saber de los acuerdos que se tomaron en la ciudad de México, esto para 

mantener una relación laboral armónica. (Pilar Bravo)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/levantan_paro_de_labores_en_conagua#.UqEiBtLuJGY  

 
PERIODICO DIGITAL 

 Entregan Premio Estatal de la Juventud 

La organización Corazón Verde, José Mariano Amador Cabrera, Ariadne Nenclares Pitol, Joaquín Daniel Gallardo 
Pérez y Nicéforo García Méndez, fueron galardonados este jueves con el Premio Estatal de la Juventud que se 
otorga desde hace tres años, en las categorías de Protección Ambiental, Compromiso Social, Expresiones 
Artísticas, Logro Académico y Aportación a la Cultura Politica, respectivamente. Guillermo Almazán Smith, director 
del Instituto Poblano de la Juventud (IPJ) refirió que este año 137 jóvenes, de entre 12 y 29 años de edad, se 
inscribieron, de los cuales cinco fueron los elegidos y recibieron estímulos económicos por 30 mil pesos cada uno. 
Martha Erika Alonso de Moreno Valle, invitada especial a este evento, reconoció a los jóvenes premiados y 

aseguró que la actual administración de gobierno seguirá empeñada en incentivar  que ellos no dejen sus 
conocimientos en las aulas sino que los lleven a  las áreas sociales en donde tanta falta hace. (Liliana Tecpanécatl 
Súarez)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/entregan_premio_estatal_de_la_juventud#.UqEiaNLuJGY  

 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Rechaza SEP desaire al Censo de Maestros y Alumnos 
El secretario de Educación Pública, Jorge Alberto Lozoya Legorreta, rechazó que alguna escuela se haya opuesto al 
Censo de Maestros, Alumnos y Escuelas. En entrevista tras poner en marcha el programa “Que el delito no llegue a 

los niños” en el Centro Escolar José María Morelos y Pavón, el funcionario estatal explicó que por el momento están 
esperando los resultados finales que próximamente darán a conocer las autoridades federales. Jorge Alberto Lozoya 
expresó que Puebla se destacó a nivel nacional por cumplir al 100 por ciento con la aplicación de esta prueba. En 
cuanto al nuevo programa, explicó que el objetivo es que se generen las condiciones para que exista un clima de 
paz social y convivencia sana en las instituciones educativas. Cabe mencionar que este programa se enfocará a 
estudiantes de quinto de primaria, secundaria, padres de familia y maestros, los cuales recibirán conferencias para 

promover el cuidado y una cultura de respeto en las nuevas generaciones. (Maribel Velázquez)  

http://contraparte.mx/rechaza-sep-desaire-al-censo-de-maestros-y-alumnos/  
 

 
 
PUEBLA ON LINE 

 San Pedro Cholula se consolida como Pueblo Mágico: Dolores Parra 
Luego de subrayar que a la par de la dotación de obra e infraestructura de servicios públicos en todo el Municipio, 
se ha logrado una inédita e histórica proyección nacional e internacional de San Pedro Cholula, la Presidenta 
Municipal, Dolores Parra Jiménez, aseveró que hoy la imagen global de este Pueblo Mágico, beneficia a todos los 
cholultecas. Lo anterior, durante un encuentro prenavideño con familias, pacientes y personal del Centro de 
Rehabilitación Infantil (CRI), ante quienes subrayó que el incremento de turismo nacional e internacional, ha 
motivado la inversión en nuevos hoteles, restaurantes, servicios y comercios que en conjunto dinamizan la 

economía de San Pedro Cholula. (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47098:san-pedro-cholula-se-consolida-
como-pueblo-m%C3%A1gico-dolores-parra&Itemid=125  
 
PUEBLA ON LINE 

 RMV, presidente de la Conago, firmó convenio con gobernadores de Colombia 
El mandatario poblano, Rafael Moreno Valle en su calidad de presidente de la Conferencia Nacional de 
Gobernadores (Conago) de México firmó un convenio de colaboración con la Federación Nacional de 
Departamentos (FND) de Colombia, el cual tuvo por testigos de honor al Presidente colombiano, Juan Manuel 

http://periodicodigital.com.mx/notas/levantan_paro_de_labores_en_conagua#.UqEiBtLuJGY
http://periodicodigital.com.mx/notas/entregan_premio_estatal_de_la_juventud#.UqEiaNLuJGY
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Santos Calderón y al ex Primer Ministro de Inglaterra, Tony Blair. El objetivo es coordinar esfuerzos en temas de 
paz, seguridad e intercambio de experiencias en programas de seguridad social, infraestructura y proyectos de 
alto impacto entre México y Colombia. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47122:rmv-presidente-de-la-conago-
firm%C3%B3-convenio-con-gobernadores-de-colombia&Itemid=127  

 
PUEBLA ON LINE 

 Puebla será sede de la Conferencia Nacional de Secretarios de Seguridad Pública en 2014 

El Estado de Puebla será sede en abril del 2014 de la 11ª sesión ordinaria de la Conferencia Nacional de 

Secretarios de Seguridad Pública, así lo acordaron los titulares de Seguridad Pública de todo el país encabezados 
por la Comisión Nacional de Seguridad. Como muestra del liderazgo que representa el Gobierno del Estado de 
Puebla en materia de Seguridad Pública tanto en lo preventivo como en lo operativo, se definió como sede a 
Puebla para la siguiente sesión de trabajo de los titulares de Seguridad de todo el país. Esto se consiguió también 
gracias al liderazgo que ejerce el Gobernador del Estado, Rafael Moreno Valle Rosas, al frente de la Conferencia 
Nacional de Gobernadores (CONAGO). (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47123:puebla-ser%C3%A1-sede-de-la-
conferencia-nacional-de-secretarios-de-seguridad-p%C3%BAblica-en-2014&Itemid=126  
 
PUEBLA ON LINE 

 Sorteo BUAP 2013: entregan premios a colaboradores y estudiantes 
Alfonso Esparza Ortiz, Rector de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, entregó premios a estudiantes y 
trabajadores de la Institución que ganaron en los sorteos de Colaboradores y Estudiantes del Sorteo BUAP, a 

quienes exhortó a seguir participando en esta noble labor que se transforma en beneficios para todos los 
universitarios. Indicó que no cabe duda que el Sorteo BUAP mejora cada año y cada vez lo hace con más auge y 

sus beneficios se observan en cada una de las unidades académicas de la Institución, ya que se transforman en 
mejores equipos y más infraestructura para toda la comunidad académica. “Está demostrado que cada vez el 
Sorteo BUAP premia más, en la sociedad hay mayores beneficios y es un ejercicio modelo porque no hay ninguna 
duda hacia dónde van los recursos, que llegan básicamente a los estudiantes en forma de equipo e 
infraestructura”, aseveró el Rector. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47121:sorteo-buap-2013-entregan-
premios-a-colaboradores-y-estudiantes&Itemid=126  

 

 
 

RETO DIARIO 

 Moreno Valle firmó convenio de colaboración con gobernadores de Colombia 
El mandatario poblano, Rafael Moreno Valle en su calidad de presidente de la Conferencia Nacional de 
Gobernadores (Conago) de México firmó un convenio de colaboración con la Federación Nacional de 
Departamentos (FND) de Colombia, el cual tuvo por testigos de honor al Presidente colombiano, Juan Manuel 

Santos Calderón y al ex Primer Ministro de Inglaterra, Tony Blair. El objetivo es coordinar esfuerzos en temas de 
paz, seguridad e intercambio de experiencias en programas de seguridad social, infraestructura y proyectos de 
alto impacto entre México y Colombia. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=55685&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Moreno-Valle-
firmo-convenio-de-colaboracion-con-gobernadores-de-Colombia  
 
RETO DIARIO 

 Pobladores de Chalchihuapan denuncian despojo de antorchistas 
Ciudadanos de Chalchihuapan, perteneciente al municipio de Santa Clara Ocoyucan, exigieron a la Secretaría 

General de Gobierno (SGG) que cumpla con el mandato judicial donde tiene que ser devuelta la capilla Guadalupe 

de dicha comunidad, ya que Antorcha Campesina los despojó del templo religioso desde hace más de un año y las 
autoridades estatales no han hecho nada para ayudarlos. El conflicto en Chalchihuapan se remonta desde 1998, 
cuando Antorcha Campesina se adueñó del templo de San Bernardino, que daba servicio a todo el pueblo, y 
obligó a todos aquellos que quisieran entrar allí a que se empadronaran en la organización. (Samantha Páez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=55684&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Pobladores-de-
Chalchihuapan-denuncian-despojo-de-antorchistas  

 
 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47122:rmv-presidente-de-la-conago-firm%C3%B3-convenio-con-gobernadores-de-colombia&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47122:rmv-presidente-de-la-conago-firm%C3%B3-convenio-con-gobernadores-de-colombia&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47123:puebla-ser%C3%A1-sede-de-la-conferencia-nacional-de-secretarios-de-seguridad-p%C3%BAblica-en-2014&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47123:puebla-ser%C3%A1-sede-de-la-conferencia-nacional-de-secretarios-de-seguridad-p%C3%BAblica-en-2014&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47121:sorteo-buap-2013-entregan-premios-a-colaboradores-y-estudiantes&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47121:sorteo-buap-2013-entregan-premios-a-colaboradores-y-estudiantes&Itemid=126
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=55685&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Moreno-Valle-firmo-convenio-de-colaboracion-con-gobernadores-de-Colombia
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=55685&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Moreno-Valle-firmo-convenio-de-colaboracion-con-gobernadores-de-Colombia
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=55684&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Pobladores-de-Chalchihuapan-denuncian-despojo-de-antorchistas
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=55684&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Pobladores-de-Chalchihuapan-denuncian-despojo-de-antorchistas
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RETO DIARIO 

 SEP minimiza casos de bullying en Puebla, dice que son sólo 16 
La Secretaría de Educación Pública (SEP) minimizó los casos de bullying en Puebla, pues el titular de la 
dependencia, Alberto Lozoya Legorreta, apuntó que en el estado no hay una situación de violencia en las 
escuelas, esto a pesar de que un estudiante de secundaria de Amozoc quedó en coma tras ser golpeado por sus 
compañeros; mientras que el encargado de despacho de Educación Básica, Jorge Cruz Bermúdez, dijo que tienen 
reportados sólo 16 hechos de acoso escolar. Después de la presentación del Programa "Que el Delito no Llegue a 
los Niños", el secretario de Educación fue cuestionado sobre el bullying en las escuelas poblanas, a lo que 

respondió: "No hay en las escuelas de Puebla una situación de violencia, estamos trabajando todos para proseguir 

con este clima agradable para nuestros hijos". (Samantha Páez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=55682&-Noticias-Puebla-En-Segundo-SEP-minimiza-
casos-de-bullying-en-Puebla,-dice-que-son-solo-16  
 
RETO DIARIO 

 SEP por encima de la media nacional en resultados PISA 
La Secretaría de Educación Pública impulsa el desarrollo académico de los alumnos poblanos mediante estrategias 
coordinadas que permiten ubicar al estado por encima de la media nacional en rubros como matemáticas, lectura 

y ciencia de acuerdo a evaluaciones como el Programa Internacional para la Evaluación de Estudiantes (PISA) 
2012. Dicho programa fue aplicado por la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) en 
marzo de ese año a jóvenes de 15 años de 65 países. La prueba incluye las materias de Lectura, Matemáticas y 
Ciencias, y en cada edición una de ellas ocupa un porcentaje mayor de preguntas y se toma como referente para 
un comparativo. (RETO)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=55681&-Noticias-Puebla-En-Segundo-SEP-por-encima-
de-la-media-nacional-en-resultados-PISA  
 

RETO DIARIO 

 Presenta Lastiri a Conago mejoras del FAIS 
Presidiendo el Gobernador del Estado de Oaxaca Gabino Cue Monteagudo la Comisión de Desarrollo Social de la 

Conferencia Nacional de Gobernadores, la representación del Gobernador del Estado de Puebla en la persona de 
Luis Banck Serrato, la Secretaria de Desarrollo Social Rosario Robles Berlanga y los Subsecretarios: Ernesto 
Nemer Alvarez, de Desarrollo Social y Humano; Javier Guerrero García, de Desarrollo Comunitario y Participación 
Social; y Juan Carlos Lastiri Quirós, de Prospectiva, Planeación y Evaluación realizaron una reunión de trabajo 
donde se expuso “Las Reformas a la Ley de Coordinación Fiscal”. El Subsecretario Juan Carlos Lastiri Quirós, fue 
el encargado de presentar ante la CONAGO las principales reformas y mejoras que tiene el Fondo de Aportaciones 
para la Infraestructura Social (FAIS). (RETO)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=55680&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Presenta-Lastiri-

a-Conago-mejoras-del-FAIS  
 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Impone el PAN su agenda en energía 
El PAN en el Senado puso ante el PRI, en la mesa de la negociación de la reforma energética, una lista de temas 
“irreductibles” para la bancada. El coordinador del PAN en el Senado, Jorge Luis Preciado, confirmó que en el 
paquete que negocian desde hace días con el PRI está el planteamiento de que el llamado Fondo Soberano, que 
administrará los recursos que emanen de la producción de petróleo, sea controlado por un órgano autónomo, 

además de que los órganos reguladores tengan autonomía. En entrevista, reconoció que el PRI ha mostrado 

disposición para negociar los puntos que interesan al panismo. (Ricardo Gómez) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/llamaran-8220licencias-8221-a-contratos-de-
pemex-43686.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Como pudo, Mauro llevó Cobalto a casa 
Mauro Moya Martínez amarró la fuente radiactiva a un vehículo y como pudo la arrastró un kilómetro hasta su 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=55682&-Noticias-Puebla-En-Segundo-SEP-minimiza-casos-de-bullying-en-Puebla,-dice-que-son-solo-16
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=55682&-Noticias-Puebla-En-Segundo-SEP-minimiza-casos-de-bullying-en-Puebla,-dice-que-son-solo-16
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=55681&-Noticias-Puebla-En-Segundo-SEP-por-encima-de-la-media-nacional-en-resultados-PISA
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=55681&-Noticias-Puebla-En-Segundo-SEP-por-encima-de-la-media-nacional-en-resultados-PISA
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=55680&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Presenta-Lastiri-a-Conago-mejoras-del-FAIS
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=55680&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Presenta-Lastiri-a-Conago-mejoras-del-FAIS
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/llamaran-8220licencias-8221-a-contratos-de-pemex-43686.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/llamaran-8220licencias-8221-a-contratos-de-pemex-43686.html


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Viernes 06 de Diciembre de 2013 

 
 

 18 

casa. El hombre, de 48 años, no resistió la tentación. La mañana del miércoles pidió ayuda a sus familiares y se 
dirigió al campo donde vio un montón de fierros. Los amarró al auto y los arrastró un kilómetro hasta su casa, en 
calle 5 de Febrero, colonia Juárez. “Desde el martes los fierros estaban tirados en el campo. La policía municipal lo 
sabía y mucha gente los vio. Mauro quiso venderlos como chatarra”, relató uno de los pobladores. Los hombres 
intentaron cargar el contenedor, con forma semejante a un barril, pero se percataron de que era mucho más 

pesado de lo que parecía. Decidieron amarrarlo al tractocamión y arrastrarlo. (Juan Manuel Barrera) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/quiso-vender-fuente-radiactiva-como-chatarra-
43689.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Combaten a depredadores de menores 
Los acosadores sexuales en la red ya tiene a un nuevo enemigo virtual: un programa de computación que puede 
descubrirlos cuando pretenden hacerse pasar por adolescentes en la web para enganchar y abusar de jóvenes. 

Sus creadores lo describen como un algoritmo de computación con el que se ha podido detectar a posibles 
pederastas en las redes sociales, pero dicho de otra forma, se trata de un monitoreo de las frases que este tipo de 
sujetos utiliza en las distintas fases de convencimiento de su víctima, con lo que se descubre que en realidad 
quien escribe en el chat no es un joven, sino alguien de edad mayor con malas intenciones. (Natalia Gómez) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/enemigo-virtual-de-acosadores-sexuales-
43690.html  
 

COLUMNAS 
 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 

El Trompas, a la sombra. ¿Casualidad, complicidad o eficiencia? 
Volviendo a la esencia del oficio del periodista, esta semana en Intolerancia Diario presentamos información 
que confirma la crisis que en materia de seguridad vive nuestro estado, pasando por la capital. 
Con datos duros demostramos que, más allá de la percepción, el estado de Puebla se convirtió en uno de los 
estados con el índice más alto en asaltos con violencia, cuando anteriormente disfrutábamos de una de las tres 
entidades más seguras del país. 
El día de ayer un lector me cuestionó aseverando que Puebla es más seguro que estados como Veracruz, 

Michoacán, Morelos y Guerrero, entre otros. Lo que no sabía este lector es que, más allá de las rencillas entre 
los grupos criminales relacionados con el narcotráfico, Puebla tiene uno de los índices de asaltos violentos más 

alto que en varios de estos estados, lo cual, para fines prácticos, es mucho más peligroso para los ciudadanos 
comunes y corrientes como usted y yo. 
Mediáticamente, las ejecuciones múltiples, los decapitados en las calles y los “levantones” a miembros de los 
diferentes cárteles acaparan los principales espacios noticiosos; sin embargo, el asalto a mano armada, el robo 
a casa habitación y el secuestro se han incrementado en grados superlativos, sin que exista una estrategia de 

seguridad para atacar a estos delincuentes.  
El miércoles pasado dimos a conocer los nombres de algunos de los ladrones de las tiendas Oxxo, derivados de 
información que obtuvo la propia empresa gracias a sus estrategias y protocolos de seguridad. 
Fuentes al interior de la cadena Oxxo revelaron la inconformidad de la empresa regiomontana ante la nula 
respuesta de las autoridades.  
Sorpresivamente, tras estas publicaciones, el día de ayer fue detenido uno de los ladrones denunciados hace 

apenas dos días en Intolerancia Diario, con nombre y fotografía.  
Casualmente, “El Trompas” fue capturado el día de ayer, lo cual nos hace pensar que, cuando quieren, las 

autoridades terminan siendo eficientes.  
Si las denuncias periodísticas hechas por Intolerancia Diario en los últimos días fueron las que motivaron la 
detención de “El Trompas”, debemos sentirnos satisfechos; y si fue una simple coincidencia, pues bendita 
coincidencia.  
Al final del día, lo verdaderamente importante es limpiar la ciudad de estos delincuentes, sin importar el origen 

de la información.  
No quiero pensar mal, y suponer que esta eficiencia está ligada a las complicidades de la Policía, que conoce a 
los ladrones y que los tiene perfectamente ubicados. 
Esta vez quiero creer en nuestros policías, los cuales en menos de 48 horas lograron la primera captura de la 

http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/quiso-vender-fuente-radiactiva-como-chatarra-43689.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/quiso-vender-fuente-radiactiva-como-chatarra-43689.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/enemigo-virtual-de-acosadores-sexuales-43690.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/enemigo-virtual-de-acosadores-sexuales-43690.html
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amplia lista presentada por Intolerancia. 
Hoy quiero creer. 
http://intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2838 

 
(Sapiens 2.0/ Cirilo Ramos) 
 
Puebla-Cholula, ¿fin a la disputa territorial? 
Está por verse si los alcaldes de San Andrés Cholula y Puebla acatan el resolutivo limítrofe que dará fin a 51 

años de disputa territorial entre ambos municipios. 
Hoy el Congreso local dará el veredicto final. Todo parece indicar que la zona comercial y de universidades 

corresponderá a la capital y los fraccionamientos y colonias a la administración sanandreseña. 
El decreto limítrofe de 1962 entre los municipios de Puebla y San Andrés Cholula será derogado por los 
diputados locales, para dar paso al nuevo documento que pondrá fin a 51 años de conflictos y, que una vez 
publicado, será inatacable. 

La disputa entre los municipios de Puebla y San Andrés, gobernados desde hace varios trienios por Acción 
Nacional, se generó a partir del desarrollo comercial en la zona que antes formaba parte de la reserva 
territorial Atlixcáyotl-Quetzacóatl.  
Durante años las autoridades sanandreseñas han cobrado impuestos en las 32 colonias pertenecientes a 
Puebla, dentro de la zona de límites con este municipio, lo que ha generado incertidumbre entre los ciudadanos 
por la indefinición territorial. 
La recaudación total en esta zona oscila entre 40 y 50 millones de pesos, debido a la existencia de 10 mil 

cuentas de predial ubicadas en una de las zonas con mayor plusvalía del área conurbada de Puebla. 
La administración capitalina ha peleado al municipio de San Andrés Cholula el cobro de impuestos a los 

contribuyentes de la zona en conflicto como la Universidad Iberoamericana, el Centro Comercial Angelópolis y 
el Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey campus Puebla, para que paguen los impuestos 
de predial y servicio de limpia. 
En 1999 las autoridades de San Andrés, encabezadas por Eliuth Solís Tototzintle, enviaron al síndico Arnulfo 
Aureoles Gamboa a clausurar los negocios del centro comercial Angelópolis por carecer de licencia, y fue el 

síndico del municipio de Puebla, Marcial Campos Diez, quien llegó a romper los sellos, además de defender el 
territorio para la capital. 
Hoy, una vez más, los municipios están en la posibilidad e resolver sus diferencias y acatar la decisión del 
Congreso. De lo contrario, el conflicto territorial entre Puebla y San Andrés Cholula se convertirá en el cuento 
de nunca acabar, en detrimento de los contribuyentes que son los que padecen la falta de seguridad jurídica en 
la zona. 

http://intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2841 

 
(Palacio de las intrigas) 
 
Un duende molón 
De acuerdo con el portal de transparencia Con los Ojos Abiertos, la opacidad estatal llegó al programa de 
Carlos Loret de Mola el martes pasado: “El tema de los helicópteros Agusta adquiridos por el Gobierno del 
Estado de Puebla y cuyas facturas fueron reservadas por la Secretaría de Finanzas y Administración (SFA) fue 
abordado la tarde del pasado martes en el programa radiofónico Contraportada, que conduce Carlos Loret de 

Mola. 
En su sección “El duende preguntón”, Christian Ahumada —voz del duende y colaborador del noticiero 
vespertino de Radio Fórmula— hizo mención al conflicto suscitado entre el gobierno del estado y medios locales 
por el acceso, a través de la ley de transparencia estatal, a las facturas de los dos helicópteros adquiridos en 
2011 por el gobierno estatal”, señala el portal de transparencia. (MMC) 
La izquierda, en la banca 
En los albores de la Reforma Energética, dos personajes de la izquierda están “en la banca”: Andrés Manuel 

López Obrador, excandidato presidencial, y Luis Miguel Barbosa Huerta, líder de los senadores del PRD. (MMC) 
Dictamen de equidad 
El miércoles en San Lázaro la diputada del PRI Rocío García Olmedo presentó el dictamen de la Comisión de 
Igualdad de Género que adiciona la fracción XII al artículo 17 de la Ley General de Igualdad. (MMC) 
Una más del Tribunal 
El fallo de la magistrada presidenta de la Cuarta Sala Regional del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 

Federación, Janine Otálora Malasis, ha exhibido una vez más a los magistrados a nivel local que habían fallado 
a favor de la coalición Puebla Unida en la elección de Lara Grajales. 
Los argumentos de la magistrada fueron firmes en el sentido de que se había fallado en un caso similar en la 
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elección para gobernador en Michoacán, y aclaró que las cúpulas de los templos forman parte de la imagen 
urbana y no son imágenes religiosas. 
Ahora, habrá que ver que resuelven en torno a candidatos de Puebla Unida que ellos sí marcharon en 
peregrinación portando verdaderas imágenes religiosas; ahí se espera congruencia. (FSN) 
Decisión salomónica 

Este viernes el Congreso del estado dividirá los 8.4 kilómetros que están en disputa entre Puebla y San Andrés 
Cholula; a cada municipio le corresponderá una parte y ahora si se tendrán que marcar los límites debidamente 
para evitar más controversias constitucionales. 
San Andrés contará con La Vista y colonias populares, mientras Puebla con la zona comercial y donde se ubican 
la Universidad Iberoamericana y el Tec de Monterrey. (FSN) 

Giorgana juega con lumbre 
Si Víctor Manuel Giorgana impugna el fallo del Tribunal local va a “jugar con lumbre”, ya que de comprobarse 

que hubo alteración de las actas posterior al cómputo electoral podría ser denunciado por falsificación de 
documentos oficiales. Algunos le recomiendan que guarde silencio o, de lo contrario, se va a meter en serios 
problemas. (FSN) 
El fiasco de la educación a distancia 
En tiempos en que un sinnúmero de universidades públicas y privadas poblanas establecen y ofrecen grandes 
facilidades para obtener grados de nivel superior, como son licenciatura, especialidad, maestría y doctorado en 
cortos periodos de tiempo, y a través de la denominada educación a distancia, en opinión de especialistas y 

académicos universitarios hace falta una supervisión oportuna por parte de la autoridad educativa que otorga el 
RVOE para ofrecer este nivel de educación y se debe contar con personal académico que verifique los procesos 
de asesoría y evaluación en línea que se aplica a los estudiantes, quienes deben contar y compulsar la 
documentación original de los estudios propedéuticos que señalan como obligatorios los reglamentos de Control 

Escolar y cuando se trate de extranjeros deberán contar con el acuerdo de revalidación de estudios 
correspondiente y, en su caso, el apostillado necesario y no solamente fotostáticas o documentos escaneados, 

lo que podría ocasionar alteraciones documentales. (SVC) 
Egresados marca patito  
Un tema recurrente en el estado de Puebla, con la creciente oferta de programas académicos del nivel superior, 
es la formación de los docentes que se contratan en las instituciones de educación superior particulares, que 
regularmente no tienen los perfiles necesarios para impartir programas de estudios de calidad y la gran 
mayoría llega sin la experiencia laboral necesaria y mínima. Por esa razón, aunque Puebla avanza en la 
cobertura, no deja de lado la posibilidad de formar egresados de marca “patito”, sobre todo en los programas 

abiertos y a distancia, que son la moda escolar del actual sexenio gubernamental poblano. (SVC) 
http://intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2839 

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 

 
Las mafias en el ISSSTE 
Desde el 19 de junio pasado, Sofía Teresita Sais Blanco, “La Lady del ISSSTE”, ingresó a trabajar a la 
delegación Puebla del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales para los Trabajadores del Estado (ISSSTE); 
llegó procedente de Tijuana, donde dejó una investigación pendiente por el delito de cohecho; al menos así lo 

indica una carta llegada a esta columna donde se exhiben muchas transas y abusos del delegado José Álvaro 
Parra Salazar y de otros que componen su circulo cerrado de trabajadores. 
Le presentó las quejas en contra de los servidores públicos. 
La carta  
“El presente correo es para pedirle su ayuda y seguir haciendo públicas todas las anomalías de las que estamos 
siendo victimas los trabajadores de la delegación del ISSSTE en Puebla.  
”Resulta que el delegado JOSE ALVARO PARRA SALAZAR, definitivamente es el peor delegado que ha trabajado 

en este instituto, y tiene una ausencia nula para poner orden y frenar los abusos que su gente (con o sin su 
consentimiento) están realizando. 

”Entre todo lo que ha sido publicado sobre el nepotismo y que toda su familia trabaja en la delegación, lo que 
más nos lastima es que a los trabajadores que no tenemos base se nos está pidiendo dinero a través del jefe 
de recursos humanos GUSTAVO ERNESTO VARGAS BARBOSA (por cierto inhabilitado del IMSS por vender 
plazas el 20 de octubre de 2010) para no presionarnos a que le entreguemos una renuncia firmada, pues según 

este licenciado, por instrucciones del delegado tiene que pedirles su renuncia a todos los que no sean 
sindicalizados. 
”El cobro para no pedir la renuncia es realizado a cargo de una licenciada de nombre SOFIA TERESITA SAIS 
BLANCO, conocida por todos en la delegación como la ‘Lady del ISSSTE’, esta licenciada que entró a trabajar 
apenas 19 de Junio del presente año al instituto, se ha encargado de humillar a todo el personal que no accede 
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a sus caprichos, y sobre todo de cobrar la cantidad de 10 mil pesos para hacerse de la vista gorda recabando 
las renuncias de los trabajadores. Esta licenciada, quien inmediatamente se vinculó sentimentalmente con el 
jefe de recursos humanos, no tiene horario de trabajo, tiene uno de los 10 cajones de estacionamiento, se 
presenta a trabajar al instituto en estado alcohólico y mueve a su antojo el departamento jurídico del instituto, 
a pesar de su ineptitud y falta de conocimiento, pero lo peor es que nos presiona a pagar esta cantidad para no 

integrar nuestra renuncia al expediente. 
”Esta licenciada además de ser amante del jefe de recursos humanos, proviene de la ciudad de Tijuana, de 
donde huyó por tener una averiguación previa integrada en su contra por el delito de cohecho, situación por la 
cual se vino a esconder a la ciudad de Puebla, sin embargo en el instituto todos le tenemos miedo pues se jacta 
de ser compañera de parrandas de las hijas del delegado, así como de tener grandes influencias en la BUAP y 

en la PGR, por lo que cuando le cuestionamos de los cobros nos dice que si no nos parece nos reportará con el 
delegado, al grado que ha llegado a gritarle a la licenciada Nora jefa del jurídico del ISSSTE, que si ella quisiera 

la correrá, a lo cual nadie puede decir nada para evitar problemas con esta persona.  
”El plazo para los pagos es obvio en el pago de aguinaldo, lo cual se nos hace injusto pues necesitamos de ese 
dinero para nuestros propios gastos. 
”De estos hechos ya conoce el sindicato del instituto, el cual en un momento incluso valoró tomar las 
instalaciones, sin embargo como estos actos se realizan contra quienes no formamos parte del mismo al 
parecer no podrán ayudarnos, por lo que le pedimos de la manera mas atenta se publique algo al respecto y se 
haga algo para que autoridades estatales o federales frenen los abusos de la lady del ISSSTE y no nos quiten 

nuestro aguinaldo”. 
Hasta aquí la carta. 
Nos vemos cuando nos veamos. 
http://intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2840 

 

 
 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 

Sin movimientos en la nueva legislatura 
Aunque a Víctor Manuel Giorgana Jiménez aún le queda el recurso de volver a impugnar el fallo del Tribunal 
Estatal Electoral de Puebla, quien le dio el triunfo en la elección del pasado 4 de julio a su adversario, Julián 
Rendón de la coalición Puebla Unida, es un hecho que ya el resultado no cambiará. 
Giorgana llegará al Congreso por la vía de la primera minoría (gran perdedor) y será un miembro más de la 
bancada priista, la cual estará integrada solo por siete diputados. 

José Chedraui Budib, Pablo Fernández del Campo, Leobardo Soto y Silvia Tanus Osorio que llegan por la vía 
plurinominal, así como los dos ganadores de los distritos de Ajalpan y Ciudad Serdán, que son Rosalio Zanatta, 

exdiputado local y Ramiro Vieyra. 
La minibancada priista, podría contar coyunturalmente con dos votos más en las personas de Juan Carlos 
Natale y Geraldine González, los cuales llegan a la legislatura por el Partido Verde, uno por la vía plurinominal y 
la otra como la ganadora de la contienda en el distrito de Tehuacán sur. 
Los verdes no se sumarán a la bancada priista porque les conviene mantenerse como fracción, para obtener 

posiciones en comisiones y un mejor trato dentro de la nueva legislatura. Si se queda uno solo, pierden la 
posibilidad de poderse constituir en fracción 
De esta forma la minibancada del PRI, no sufrirá modificaciones y se mantendrá con sus siete integrantes, solo 
resta conocer quién se hará cargo de coordinar la bancada del tricolor, ya que como lo mencioné en anteriores 
entregas, la disputa entre José Chedraui Budib, Pablo Fernández del Campo, Leobardo Soto y ahora se suma 
también a la lista Silvia Tanus como una tercera o en este caso cuarta en discordia, se pone “color de 
hormiga”. 

Un verdadero descaro 

El que se quiso pasar de listo la semana pasada, es el aún presidente del Comité Directivo Estatal del PRI, 
Pablo Fernández del Campo. 
Como si tuviera toda la calidad moral para hacerlo, Fernández citó a sus compañeros de legislatura a una 
reunión de capacitación, en donde supuestamente el ponente sería el experimentado político, Héctor Jiménez y 
Meneses. 

Por tratarse de este personaje, el cual tiene una amplia trayectoria dentro del PRI, aunque se la jugó con 
Rafael Moreno Valle en la contienda del 2010 a casa Puebla, todos los que serán diputados aceptaron la 
invitación. 
Uno a uno los que serán diputados locales a partir de enero fueron llegando al lugar de la cita, pero la sorpresa 
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de los priistas fue mayúscula, cuando de pronto Fernández del Campo, entró al salón alquilado exprofeso, de la 
mano de un desconocido, al cual presentó como un experimentado “consultor en materia legislativa”. 
Acto seguido el aún presidente del PRI estatal, presentó al sujeto y les ofreció su asesoría, por supuesto, 
seguido de la cuota que tendrían que pagar por obtener sus servicios. Fernández, excuso a Jiménez y Meneses, 
quien dijo no había podido acudir a la plática. 

Está de más decir el enojo que el engaño provocó entre los que serán los compañeros de bancada de Pablo, el 
cual se quiso pasar de listo. 
Los reclamos no se hicieron esperar, de tal modo que Pepe Chedraui fue el primero en ponerse de pie y salir 
del salón, ante el timo del cual habían sido objeto. 
Chedraui fue secundado por el resto de sus compañeros, quienes increparon a Pablo ante la tomada de pelo. 

Y es que Pablo aún cree que puede vender los servicios de sus amigos consultores, como si estos tuvieran la 
suficiente calidad y él la calidad moral para poder ofrecerlos. 

http://efekto10.com/sin-movimientos-en-la-nueva-legislatura/ 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
El morenovallismo pierde tres ventajas competitivas con la #ReformaPolítica 

Si el objetivo de la #ReformaPolítica era quitarle a los gobernadores el control de los órganos electorales en sus 
estados para eliminar ventajas hegemónicas, puede afirmarse que de alguna medida lo lograrán. El caso de 
Puebla es un ejemplo: el régimen morenovallista pierde al IEE que impuso en 2012, asícomo a sus 
magistrados, además de dejar atrás su figura favorita de “candidaturas comunes” 

Excepto a la partidocracia, a nadie dejósatisfecho el bodrio de #ReformaPolítica aprobada ya en sus 
términos básicos por ambas cámaras del Congreso con el voto del PRIAN. La ruptura del candado histórico a 

la no reelección, uno de los puntos torales de la Revolución Mexicana, no modificarálos términos de la 
relación entre representantes y sus electores, una vez que entre ellos seguirámediando los partidos 
políticos. A todas luces es insuficiente que un legislador pueda presentarse por otra organización si rompiócon 
la original antes de la mitad de su mandato: al fin y al cabo, el poder sigue en manos de la partidocracia y 
no de los ciudadanos.  
Los politólogos esperaban con ansia la institución de la reelección como el mecanismo para darle incentivos a 
legisladores y alcaldes para ejercer su representación en términos de los intereses ciudadanos, así como una 

vía indirecta para promover la rendición de cuentas. Sin embargo, esos objetivos no podrán ser conseguidos 
con esta #ReformaPolítica: nuestros políticos seguirán con los incentivos de siempre para obedecer a las 
cúpulas de poder y no al mandato de los ciudadanos. 
Pero nada tan malo como la desaparición del Instituto Federal Electoral para sustituirlo por un monstruo 

que no tiene pies ni cabeza. El razonamiento es simplemente estúpido: lo que da poder fáctico a los 
gobernadores es la mayoría en los congresos locales, lo que le permite controlar no sólo a los consejeros y 
magistrados electorales, sino a magistrados del TSJ, comisionados de Acceso a la Información Pública, 

presidentes de comisiones de Derechos Humanos, y tantas posiciones más.¿La solución es que la 
Federación también se haga cargo de estos nombramientos? 
Pero nada importo: los nueve consejeros, electos en octubre de 2012, asícomo los tres integrantes del Tribunal 
Estatal Electoral, se van al desempleo. Su remoción ocurrirápor ahíde mediados de 2014. Armando Guerrero 
y compañía no conducirán la elección de minigobernador en 2016,con lo que el morenovallismo pierde 
uno de sus enclaves. Tampoco contarácon la mayoría en el Tribunal Estatal Electoral, aunque en éste caso su 

operación no era fundamental para mantener la hegemonía del régimen de Moreno Valle. 
Formalmente desaparece el Instituto Electoral del Estado (IEE) para transformarse en un ente 
denominado Organismo Público Local en Materia Electoral—integrado por siete miembros que serán 
electos por el Consejo General del INE—. A su vez, los integrantes de ese INE provendrán de un mecanismo 

complicadísimo del que participan la Junta de Coordinación Política de San Lázaro, la Comisión Nacional de 
Derechos Humanos y el IFAI.  
Respecto de los tres magistrados del TEEP, de los que dos responden a los intereses del morenovallismo, 

también se irán a su casa y sus sustitutos serán designados en el Senado.  
Un dato que pasódesapercibido para el morenovallismo es que la #ReformaPolítica oculta un golpe de mucha 
magnitud: en virtud de que deberáexpedirse una Ley de Partidos Políticos que haráde sustituto de los 
Códigos Electorales Locales, en esta se regularán todos los tipos de coaliciones, pero de acuerdo al 
dictamen, desaparecen el instrumento favorito que usóel régimen para ganar las elecciones intermedias de 
2013: las candidaturas comunes. 
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En efecto, la nueva Ley de Partidos regularálas coaliciones totales, parciales y flexibles, pero no aparece a 
la figura de candidatura común. En la primera —totales—refiere al cien por ciento de los cargos; en las 
parciales al cincuenta por ciento, y en las flexibles al veinticinco por ciento de ellos, siempre bajo una misma 
plataforma. Alguien podráafirmar que las coaliciones flexibles son los mismo que las candidaturas 
comunes, pero no queda claro cómo se organizaráen las boletas, además de la sumatoria de votos. 

Si el objetivo de la #ReformaPolítica era quitarle a los gobernadores el control de los órganos electorales en sus 
estados para eliminar ventajas hegemónicas, puede afirmarse que de alguna medida lo lograrán. El caso de 
Puebla es un ejemplo: el régimen morenovallista pierde al IEE que impuso en 2012, así como a sus 
magistrados, además de dejar atrás su figura favorita de “candidaturas comunes”. 
De esta forma, cuando se concreten todos estos cambios para mediados de 2014, la cancha de la 

minigubernatura estará más pareja: de entrada, ya no podrán recurrir a todo tipo de argucias para 
promoverse en espectaculares y revistas. El morenovallismo, pues, pierde tres ventajas competitivas rumbo a 

la elección de minigobernador. 
Aunque ya veremos: con la capacidad de operación de Moreno Valle, nadie podría dudar que el próximo órgano 
público en materia electoral, asícomo el nuevo TEEP, respondan a sus intereses. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/38359-el-morenovallismo-
pierde-tres-ventajas-competitivas-con-la-reformapolitica 

 

(Iván Galindo) 
 

La brecha generacional en el PRI 
No podría entenderse la historia del siglo XX en México, sin la existencia del PRI: el Partido que gobernó al país 
durante siete décadas, que le dio estabilidad, que creó las instituciones, que impulsó el desarrollo social, etc. 

Pero también el Partido de las crisis económicas, de los abusos, del autoritarismo, y del poder central 
omnipotente que recaía en la figura presidencial. 
El PRI era un aparato monolítico; todo lo decidía el Presidente: desde quién sería su sucesor, hasta las 

acciones que tenían que respaldar todos los priistas. El Presidente de la República (en turno) era a la vez, jefe 
de Partido y jefe de Gobierno. 
En el año 2000, cuando el PRI pierde por primera vez la Presidencia de la República, la militancia entra en una 
fase de descontrol. Después de muchos años de mostrar lealtad absoluta a los designios del Presidente, se 
vivió una especie de “orfandad política”, una especie de vacío de poder que prontamente fue llenado por dos 
entes: el Presidente del Comité Ejecutivo Nacional del Partido, Roberto Madrazo, que aprovechó su posición 
para construir su candidatura presidencial; y los gobernadores de los estados, quienes se convirtieron en los 

nuevos “mini presidentes” en las provincias.  
Parecía que no se había aprendido de la (e)lección del año 2000. El PRI -o mejor dicho, quienes manejaban al 
PRI- continuaron con las imposiciones, la línea, los compadrazgos, y todos aquellos actos que causaron el 
fastidio de la gente. 

La militancia, como siempre, víctima de los errores (y excesos) de sus representantes. 
Con el triunfo del PRI en 2012, muchas expectativas e interrogantes se generaron en torno al regreso del PRI 
al poder. ¿Cómo sería ese “nuevo PRI”? ¿Sería un PRI democrático, abierto y sensible a los reclamos de la 

gente? ¿O sería el viejo PRI de las decisiones cupulares y la obediencia ciega? 
Hoy, a un año de ese ansiado regreso, podemos decir que hay una brecha que divide el antes y el después 
del priismo, o dicho de otra manera, hay dos PRI´s que conviven y se contraponen mutuamente, veamos. 
Por un lado está el PRI de la vieja guardia. El PRI de la nostalgia que evoca las glorias del pasado, y que 
mantiene las viejas prácticas y el viejo comportamiento “institucional” que impedía el desarrollo democrático 
del PRI. 

NO es malo que actores que se formaron en el antiguo régimen, participen en el PRI del nuevo siglo; lo malo es 
que trasladen las reglas del pasado al escenario actual, es decir, que no se adapten a las nuevas circunstancias 
políticas que requiere el país. 
Por otro lado está el PRI que quiere la modernización del Partido. El PRI que paga los réditos de una factura 

que no consumió; el que tiene que cargar con el desprestigio del pasado, y que no cuenta ni con el beneficio de 
la duda por parte de los ciudadanos. El PRI de los que quieren invertir la pirámide de poder, para que las 
decisiones se tomen en las bases y NO en las cúpulas. 

Los representantes del primer grupo nacieron, crecieron y vivieron sus mejores años en un sistema en el 
que no había competencia electoral, la competencia era al interior del Partido y para trascender había que 
obedecer. Los representantes de las nuevas generaciones nacimos en la derrota, crecimos en la 
alternancia y vivimos en la alta competencia electoral. Hoy la competencia es hacia dentro y hacia 
afuera. Hoy nobasta con obedecer para trascender, hoy se tiene que luchar contra los grupos internos, y 
posteriormente se tiene que luchar contra la desconfianza que provoca la marca PRI. 
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Los priistas del pasado siguen creyendo que una indicación del Partido NO se cuestiona, se acata; los priistas 
de nueva generación pensamos que las decisiones se consensan, NO se imponen. Los priistas de antaño 
piensan que la autocrítica es un ataque al Partido; los priistas de nueva generación creemos que con el debate 
interno se fortalece el PRI. Los representantes del viejo PRI acataban los designios presidenciales por temor de 
truncar sus carreras políticas; a muchos de los representantes del nuevo PRI –en cambio- se les 

niega incluso la oportunidad de iniciar una carrera política.  
La diferencia más sustancial entre ambas generaciones, es, en suma, que los priistas contemporáneos 
aprendimos a alzar la voz, a pensar diferente, a actuar diferente, a cuestionar, a exigir, pero sobre todo, 
aprendimos a decir que NO y a dejar de esperar sentados las “oportunidades”. 
No se equivocaba Charles Darwin cuando decía que “sólo perduran las especies que tienen mayor habilidad 

para adaptarse a las nuevas circunstancias…” Quizá en el PRI deberíamos ver que las condiciones del país NO 
son las mismas que cuando se gobernaba el siglo pasado, y que hoy, más que trabajar por los intereses del 

Partido, tenemos que trabajar por los intereses de la gente. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/poder-y-politica/item/38317-la-brecha-generacional-en-el-pri 

 

(Pedro Gutiérrez) 
 
Primer corte del gobierno de EPN: reprobado 
Durante años, sobre todo al calor de la contienda electoral, los priístas nos recordaron que ellos sí sabían 
gobernar, que el PAN había fracasado en el ejercicio de poder y que por momentos, todos añorábamos aquellos 

tiempos en los que se hacía “auténtica política”. Muchos creyeron esa patraña, incluidos algunos medios de 
comunicación e intelectuales afines al régimen otrora oficialista, al grado de que lograron permear entre la 
población -a nivel electoral- esa idea de regresar al pasado que ellos anunciaban como glorioso y que ahora 

vemos más bien como ominoso, regresivo y autoritario. 
Pronto se cayó la efigie del “nuevo PRI” y nos percatamos que lo más nefasto del sistema que pensábamos 
extinto, ha regresado por sus fueros. Lo más granado del salinismo, más uno que otro dinosaurio de esos que 

siguen campeando en el régimen, volvieron. Consecuentemente, salinismo y dinosaurios son los componentes 
del gobierno de Enrique Peña Nieto, que esta semana cumple un año al frente del gobierno nacional. 
Caos social provocado por una franja de pobreza que se ha agudizado en los últimos meses; inseguridad 
latente y en crecimiento, a pesar de las cifras oficiales y oficiosas; reforma fiscal regresiva y que atenta contra 
la cada vez más disminuida clase media; centralismo que se exacerba y federalismo que se repliega; una 
reforma educativa que no se ve cómo es que aterrizará para dar frutos. Pero sobre todo, un Presidente que a 
todas luces se nota agobiado, titubeante, erróneo y cuyos lapsus cada vez son menos graciosos para tornarse 

preocupantes. 
Muchos dirán que Peña Nieto es, en este primer año de ejercicio de su sexenio, el Presidente de las reformas. 
Yo sería más cauteloso al hacer esa afirmación y sobre todo esperaría para ver los términos finales de la 
reforma energética, la más importante de todas las que se vienen impulsando. Pero sobre todo, hay que dar 

tiempo para ver si las reformas que hasta ahora han sido aprobadas tienen los resultados ofrecidos por el 
régimen. Por ejemplo, de la reforma fiscal (que más bien es una miscelánea miserable) hay que esperar no 
tanto si tiene resultados positivos, sino en todo caso albergamos la esperanza que no sea tan dañina como 

pinta: que no merme de más a la clase media, que no afecte a los empresarios que a su vez generan los 
empleos que el país requiere, que no prohíje el comercio informal y, en su conjunto, que no sea regresiva en 
un ambiente económico de por sí recesivo. 
La inseguridad en el país es alarmante, y no se le puede seguir achacando dicha responsabilidad al gobierno 
anterior como pretenden los priístas y parte de la prensa oficialista (incluido Proceso, afín al régimen sin duda). 
EL PRI y Peña Nieto ofrecieron cambiar de estrategia y dar resultados en materia de seguridad desde el primer 

año de gobierno y no han cumplido, así de sencillo. Osorio Chong es un titular de gobernación verdaderamente 
lamentable, al que le quedó grande la responsabilidad del cargo a pesar de que se le cumplió con el capricho de 
hacerse del mando policíaco. El cambio de estrategia en materia del combate a la inseguridad fue de orden 
mediático, pero no operativo: hoy en día, no pocos medios anuncian lo que el gobierno les pide que anuncien –

cifras alegres incluidas- pero la seguridad es un polvorín, sobre todo en estados como Michoacán o Guerrero 
donde prácticamente no hay autoridad y el gobierno federal brilla pero por su ausencia. El Presidente Calderón 
tuvo la valentía de enfrentar al crimen organizado, pero Peña Nieto ha preferido no hacer nada, esperando que 

las cosas caigan por su propio peso quizá.  
El primer año de gobierno del PRI reloaded ha sido penoso, sin duda el peor año de muchos para la república. 
Ni la reforma política o energética salvan el 2013, porque ambas reformas son impulsadas fundamentalmente 
por el PAN y porque el trabajo del legislativo no necesariamente habla de un buen trabajo del ejecutivo. 
Esperamos y hacemos votos para que Peña Nieto y el país retomen el camino de la democracia y que se 
imponga el ejercicio de la ley y la autoridad, ya en Michoacán o con grupúsculos como los “maestros” de la 
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CNTE. Por lo que hace al PAN, no se puede decir que haya sido mezquino: ha apoyado desde las cámaras 
aquello en lo que cree ideológica y programáticamente, muchas veces en coincidencia con el gobierno. Al 
menos no ha actuado como el PRI en el gobierno anterior, que regateó y vio sólo por sus intereses particulares. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/component/k2/item/38318-primer-corte-del-gobierno-de-epn-
reprobado 

 

 
 
(En Punto) 

 
Juan Carlos Lastiri dice que no es cierto, que la única convocatoria a la que se ha sumado recientemente tiene 
que ver con el cierre de filas a favor del presidente Enrique Peña Nieto y su gobierno, y nada más. 
También dice que él está metidísimo en sus labores como funcionario federal y que tampoco es cierto que le 

dedique tiempo a la promoción personal, de cara a la ya no tan lejana contienda por la gubernatura del estado. 
Sin embargo, aun con esas afirmaciones, que en realidad son negaciones, Lastiri se estrenó en un tema que 
pudiera dar pie, de nueva cuenta, a los malos pensamientos. 
Lea usted el siguiente texto: 
"Estimados Medios de Comunicación, reciban mis atentos saludos y mi reconocimiento por esa gran labor 
informativa y de difusión que realizan diariamente en sus prestigiosos medios al servicio de la sociedad 

poblana, por este conducto me permito comentar que todos los días estaré enviando el boletín de prensa de las 
actividades más relevantes e importantes de las acciones, tareas y programas de la Dependencia, para el 
combate a la pobreza y a la carencia alimentaria; que realiza su servidor como Subsecretario de Prospectiva, 
Planeación y Evaluación de la Secretaría de Desarrollo Social". 

El comunicado es firmado por Juan Carlos Lastiri Quirós. 
¿Qué le parece? 
¿A poco no resulta extraño que, justo cuando ha trascendido que aspira a gobernar Puebla y asiste a reuniones 

de carácter político con militantes y diputados del PRI, arranque también una estrategia de promoción 
personal? 
Sí, muy extraño. 
*** 
Este jueves, el edil Eduardo Rivera recibió por parte del Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad 
Alimentaria -dependiente de la Sagarpa-la autorización de la Certificación Tipo Inspección Federal al Rastro de 
la ciudad de Puebla con número de establecimiento TIF 591. 

La certificación se expidió en términos del artículo 217 del Reglamento de la Ley Federal de Sanidad Animal, 
publicado el 21 de mayo del año 2012, por un periodo de 5 años.  
Esta es una buena noticia para el edil, que ya se dispuso organizar un festejo para celebrar el recibimiento de 

la certificación. 
Las voces que lo criticaron, porque creyeron que no conseguiría el visto bueno de la Sagarpa, quedarán en el 
olvido y hasta podrán sumarse a la comida que el próximo lunes ofrecerá Rivera Pérez en el kilometro 6.5 de la 

carretera Federal Puebla - Tlaxcala, en la Junta Auxiliar de San Jerónimo Caleras, precisamente donde se 
localiza el rastro. 
*** 
La expectativa generada en torno a la empresa Audi es tal, que la diferencia entre empleos ofertados y 
empleos solicitados es todavía enorme. 
Para muestra lo que ocurrirá el año que viene. 
Matthias Müller, director de la compañía alemana en el país, dio a conocer que la armadora de autos Premium 

contratará mil personas en 2014, como un primer paquete de otras contrataciones que se irán haciendo en el 
futuro. 
No obstante, esa cifra contrasta con las 26 mil solicitudes de trabajo que ha recibido la firma, filial de 
Volkswagen, para incorporarse a las filas de sus empleados. 

Audi es una empresa de prestigio que atrae a egresados y profesionales de diversas ramas, de ahí que varios 
miles estén esperanzados en conseguir un lugar en los años por venir. 
Lo bueno de este fenómeno es que obligará a la profesionalización de los buscadores de empleo, quienes se 

verán forzados a dar lo mejor de sí, y prepararse aún más, para alcanzar la añorada meta. 
Con los años, y eso es fácil de prever, la alemana se convertirá en una de las principales fuentes laborales del 
estado. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm 
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(Reflexiones/Miguel Ángel García Muñoz) 
 
VA DE CHUNGA 
¿Alguien sabe por dónde anda Avelino Toxqui, protegido de conocido personaje priista?  

Las malas lenguas dicen que se fue a “La Guerra de Corea”. Pero no crea usted que de corresponsal de 
complicadas situaciones bélicas. No, la realidad es que así se llama una cantina localizada en la región 
cholulteca, luego de fracasar en su intento de tumbarle el triunfo electoral a Mely Macoto Chapuli. 

Hasta donde nos informan, la agarró desde el miércoles por la noche, luego de que el Tribunal Estatal Electoral 
dio el fallo a favor de Mely, ratificando su constancia de mayoría como Presidenta Municipal Electa de 
Coronango. 
Avelino, dicen, hace mancuerna en la borrachera de la frustración, con el Alcalde por el PAN en funciones, 

Efraín Titla, quien se carga una fama terrible en eso del compadrazgo con el dios Baco. 
********** 
LOS CAPRICHOS CUESTAN caros, pero no al Gobernador Rafael Moreno Rosas, quien se pasa por salva sea la 
parte la ley y a todos los que se atreven a contravenir sus órdenes. En el único lugar donde se dobla es en la 
capital de la República, ante cualquier funcionario y principalmente si tiene la oportunidad de acercarse al 
Presidente Enrique Peña Nieto, entonces esboza su mejor sonrisa, finge “cariño” y guarda en la bolsa de su 

Hermenegildo Zegna la prepotencia, vanidad y su enorme mitomanía que los poblanos ya no soportan. 
Si algo faltaba a la construcción ilegal del teleférico; a la fracasada “RUEDOTA DEL INFORTUNIO”; al CIS de 
dudosa calidad y procedencia y demás obras faraónicas, es la afectación a la ex fábrica de La Constancia 

Mexicana.  
El INAH ya se puso las pilas y vigila con lupa la actuación del Gobernador panista, que a decir de los poblanos, 
ya se pasó de rosca. 
********** 

DONDE ARDERÁ TROYA es en San Andrés Cholula.  
No basta que el Alcalde Andrés Cóyotl haya pedido licencia por un mes para que se investiguen supuestas 
irregularidades en su gestión, para detener las manifestaciones de los habitantes del municipio en contra de 
ceder a Puebla parte de su territorio. 
No señores. 
La treta de haber esperado el resultado de la elección del pasado 7 de julio para ahora favorecer a Antonio Gali 
Fayad, les falló. La gente sabe que el asunto está manipulado por el Gobernador Rafael Moreno Rosas, a través 

del Congreso del Estado. 
********** 
POR LA REDACCIÓN me empezaron a llegar denuncias documentadas sobre negocios millonarios del Rector de 

la BUAP, Alfonso Esparza Ortiz. Es cosa de echarle un ojito, con el riesgo de quedar tuerto, para darles salida. 
Lo malo para Ponchito es que también aparecen socios que todos conocen y no habrá forma de ocultarlos. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/sites/default/files/impresos/2013/12/06/pdfs_06-12-13.pdf 

 
(Ensalada Política) 
 
* COSTOSA ILUMINACIÓN NAVIDEÑA 
* JAQUE MATE A JUNTAS 
Como se adelantó oportunamente, los diputados despojaron a las juntas auxiliares de los pocos ingresos que 
obtenían con el Registro Civil, luego que aprobara el Congreso el dictamen de la ley Orgánica Municipal que 

regula a estas comunidades. También desaparecerán los policías auxiliares. Así los ingresos y la seguridad 
pública serán controlados por el gobierno estatal autoritario. 
El PRI solo logró dos propuestas que se incluyeron en el dictamen, elección de la autoridad por plebiscito y que 

la autoridad esté en funciones los 4 años 8 meses, sólo por una ocasión, equiparablemente con el período de 
gobierno de los municipios que tomarán posesión el próximo año. ¿Cómo reaccionarán los habitantes de las 
juntas (l7 en ciudad capital) en los próximos procesos electorales? 
COSTOSA ILUMINACION NAVIDEÑA 

Impresionar al turismo es el objetivo principal del gobierno Morenovallista al iluminar el corredor que abarca 
desde los Fuertes hasta Catedral, sobre la 2 Norte; Avenida Reforma Paseo Bravozócalo, Los Sapos, Puente de 
Ovando, y otros templos del Centro Histórico, lo otros lugares. Ciertamente la ciudad luce hermoso espectáculo 
navideño, mientras la Inseguridad y la delincuencia se multiplican en robos y secuestros en zonas comerciales, 
bancos y en los pueblos, donde los campesinos se quejan de robo de ganado y abandono del agro. En 
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contraste, hay colonias en donde sus habitantes viven en tinieblas. 
¿No les parece que todos los excesos son malos y que no deben derrocharse nuestros impuestos? 
FERIA GUADALUPANA MUSICAL 
También los jerarcas de la Iglesia Católica se actualizan y para llevar más feligreses a la Feria Guadalupana, 
que anualmente se realiza en el Seminario Palafoxiano, promueven del 7 al 12 de diciembre en curso, una serie 

de actos religiosos conjugados con orquestas y grupos musicales como la Sonora Santanera. 
Es bueno que se modernicen, así matan dos pájaros de un solo tiro, promueven asistencia multitudinaria al 
nuevo Santuario, y de paso obtienen ingresos para continuar con la obra monumental. 
CONMUTAR PENAS A CAMBIO DE TRABAJO SOCIAL 
¡Vaya! hasta que Rafael Moreno Valle envía al Congreso una iniciativa de carácter social, como es la liberación 

de presos de las cárceles estatales que cometieron delitos menores a cambio de trabajo social. Hay centenares 
de personas que por robo de una gallina o de un plátano para comer saturan los ceresos por falta de un 

defensor de oficio que los libere. 
También son múltiples los reos que por no tener recursos para pagar una fianza, se hacinan en los presidios y 
en ocasiones son utilizados por reos de alta peligrosidad para sus aviesos fines. 
Hay jóvenes que lejos de rehabilitarse en estos lugares, se contaminan con el crimen organizado. Lo que hay 
que saber es: en qué forma y en dónde realizarán el trabajo social y en qué tiempo los liberarán. Éstas son las 
leyes que debían aprobar en tres o cuatro horas para evitar el hacinamiento y ambiente de podredumbre que 
se respira en estos lugares. 

DE SABORES Y COLORES EL BURLADERO.  
Ya puede degustar el delicioso guasmole de caderas y otros platillos típicos poblanos en las nuevas 
instalaciones de este restaurante, (7 Norte 2207). Recordamos que desde hace más de 40 años don Onésimo 
Sánchez Jiménez atiende personalmente a su clientela con sus guisos únicos en Puebla y en el país. 

CONVIVIOS NAVIDEÑOS.- El comelitón de fin de año para los maestros del SNTE está programado para el 
lunespróximo en instalaciones de la Casa del Jubilado. Para el 19 de este mismo mes, Arcelia Olguín Melchor, 

convoca a los docentes de la delegación D-IV-7, a las 14.30 Hrs., en el restaurante de La Garita, donde habrá 
rifas y sorpresas como solo ella sabe organizar. 
LOS BARRIOS DE PUEBLA.- Patricia Sánchez Matamoros, responsable del Instituto Municipal de Arte y 
Cultura, invitó a Emma García Palacios, integrante del Consejo de la Crónica de la Ciudad, para que con la 
conferencia magistral “Los Barrios de Puebla” clausure los talleres 2013 mañana a las 12 horas en Casa de los 
Muñecos. Por si no lo sabían, Emma, amiga e integrante de AMPEP, es autora de varios libros. 
Por esta razón y porque cumple 50 años de servicio docente, recibirá reconocimiento especial de la Institución. 

¡Enhorabuena!. 
MAITE COLCHERO, exdirectora de la facultad de Filosofía y Letras, y también expresidenta de AMPEP, invita 
para mañana a las 18.45 horas, en el Presidente Intercontinental, a la inauguración de atractiva exposición 
pictórica acerca de la vida de Frida Kalho. 

Y PARA REMATAR, les cuento que la Asociación de Mujeres Periodistas y Escritoras de Puebla disfrutó anoche 
del concierto navideño que la Universidad de las Américas anualmente les ofrece en Catedral. El arzobispo de 
Puebla Víctor Sánchez Espinosa y el rector Luis Ernesto Derbez nos distinguieron con su grata compañía. 

HOY POR la noche en la Casa del Mendrugo de la BUAP, también las integrantes de la AMPEP nos reuniremos 
para el convivio navideño, intercambio de regalos, mariachis y demás sorpresas que caracterizan estas 
reuniones. 
DIOS MEDIANTE LA SEMANA PRÓXIMA… 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/sites/default/files/impresos/2013/12/06/pdfs_06-12-13.pdf 

 

 
 

(El Mapache) 
 

Riestra y su ley “original” 
Pues no. 
La tan cacareada Ley que regula los Servicios de Atención, Cuidado y Desarrollo Integral Infantil para el estado 
de Puebla no es ni tan vanguardista, ni tan nueva. 

Es más, ni siquiera es original. 
El diputado panista Mario Riestra se placeó por los medios de comunicación para presumir ser el creador de una 
“Ley de Guarderías” única en el país, que pondría el ejemplo a los demás estados, que daría un paso adelante 
en la protección a los niños, para prevenir tragedias como la de la Guardería ABC de Sonora. 
Sin embargo, ya en el análisis del texto resulta ser una ley comùn, ordinaria, que retoma (copia es el término 
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más adecuado) y se acoge en su mayoría los conceptos vertidos en la ley federal en la materia, nacida en el 
2011. 
En ese entonces, el entonces presidente Felipe Calderón promulgó dicha ley con la cual se establecían 
condiciones mínimas de protección civil en estancias y guarderías infantiles con la finalidad de evitar tragedias 
como la ocurrida en el 2009 en la guardería ABC de Sonora. 

Sí, la misma finalidad que hoy el diputado panista presume como suya. 
Si bien fue adecuada al ámbito estatal, la “Ley Riestra”, pomposamente llamada “Ley ABC”, no tiene diferencia 
alguna con la que actualmente rige a las guarderías en todo el país, por lo que dista mucho de ser una 
“innovación” tal y como lo presumió el presidente del Congreso poblano. 
¿Casualidad? 

¿Lluvia de ideas? 
¿Plagio? 

Juzgue usted. 
Ley Federal que regula los Servicios de Atención, Cuidado y Desarrollo Integral Infantil promulgada por Felipe 
Calderón Hinojosa 
http://www.diputados.gob.mx/LeyesBiblio/pdf/LGPSACDII.pdf 
Ley Ley que regula los Servicios de Atención, Cuidado y Desarrollo Integral Infantil del Estado de Puebla, 
presentada por el diputado Mario Riestra 
http://bit.ly/IGajnX 

En estricto sentido, no tendría nada de malo que se observen los lineamientos generales de una ley federal para 
adecuarlos al ámbito estatal, lo que no tiene pierde es que se presuma como un trabajo original, que se lucre 
con la memoria de los niños fallecidos y que se venda como algo innovador, cuando ya tiene dos años en 
operación. 

 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11403:riestra-y-su-ley-
original&catid=63:el-mapache 

 

 
 

 

 

http://www.diputados.gob.mx/LeyesBiblio/pdf/LGPSACDII.pdf
http://bit.ly/IGajnX
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(Parabólica/Fernando Maldonado) 
 
Manlio por Osorio en Gobernación 
Para el muy cercano 2014 la fuerza del “pastepower”, como se llama a la influencia del grupo del estado de 
Hidalgo en el gobierno federal, podría menguar con la salida de Miguel Ángel Osorio Chong de la Secretaría de 
Gobernación, en Bucareli. 
La diversidad de fuentes coincide con el regreso de Manlio Fabio Beltrones Rivera, actual coordinador de la 

bancada del PRI en la Cámara de Diputados, una vez terminada la tarea de concretar las reformas que quedan 
pendientes de votar en esa instancia legislativa. 

Es la versión que comienza a recorrer mesas de café, círculos políticos y reuniones de columnistas de diarios 
especializados en asuntos políticos en la Ciudad de México. 
La especie cobra notoriedad por dos elementos inocultables: el pronunciamiento político de un técnico como el 
titular de Hacienda, Luis Videgaray Caso, en Michoacán. Quienes conocen de la ortodoxia con la que se conduce 

el jefe de Osorio y Videgaray saben que el Presidente no estuvo ajeno a ese gesto. 
El otro factor es que la oficina del coordinador de la diputación priista se ha convertido en eje articulador para 
materializar el cúmulo de iniciativas de ley del Presidente Enrique Peña Nieto. 
Beltrones Rivera ya despachó en el Palacio de Covián en un muy lejano 1988 como subsecretario de Gobierno, 
en tiempos en que el mítico veracruzano Fernando Gutiérrez Barrios era titular de la dependencia. 
Carlos Salinas de Gortari había sido el cuestionado presidente de la República de una dudosa elección en la que 
participó una creciente fuerza opositora con el Frente Democrático Nacional que había impulsado a Cuauhtémoc 

Cárdenas a la candidatura a la Presidencia. 
Desde Gobernación se alentó la creación del Instituto Federal Electoral (hoy en vías de extinción por la reforma 

política recién aprobada) y el Tribunal Federal Electoral, que puso punto final al control que desde el gobierno 
se tenía de los procesos comiciales en México. 
Si en los próximos meses se cumple el vaticinio, habrá un notable número de servidores públicos en áreas 
estratégicas de la función pública federal que dejarán de recibir desde la Oficialía Mayor de Segob las pequeñas 
cajas de cartón con el tradicional paste pachuqueño, el “pastepower”. 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica#.UqGuldIW1GY 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
El Grinch se aparece en la SEP y arruina la Navidad de supervisores 

A los supervisores escolares de la Secretaría de Educación Pública les cayó como una patada en los 

bajos, la circular que este jueves reenvío el director general de Educación Superior, José Antonio Fraga 
Valle, advirtiéndoles que la Secretaría de la Contraloría  podría sancionarlos si en estas fiestas 
decembrinas ellos o su personal aceptan obsequios cuyo monto rebase los diez salarios mínimos. 
La circular en cuestión está suscrita por el contralor del estado Eukid Castañón Herrera y está 
dirigida a los titulares de dependencias y entidades de la administración pública estatal, a quienes se 

conmina a remitir a la Contraloría, en un plazo no mayor de cinco días hábiles, contados a partir de la fecha 
de su recepción, los regalos u obsequios que superen el monto autorizado por la Ley de 
Responsabilidades de los Servidores Públicos.  
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Insuficientes los activos del Soapap 
Una de las razones que más pesó en la decisión de concesionar por 30 años  los servicios del Sistema 
Operador de Agua Potable y Alcantarillado de Puebla (Soapap), es el monto que el gobierno del 
estado habría tenido que invertir en los próximos años para garantizar el suministro del vital líquido en 
la Angelópolis y en algunos municipios conurbados. 
Se estima que esta inversión rondará los tres mil millones de pesos, cifra que la empresa ganadora de 
la licitación tendrá que desembolsar entre 2014 y 2017 para mantener los servicios de agua potable en 

la capital y comenzar a recuperar su inversión. 
Dicha cantidad no podía salir de los activos del Soapap —que ascienden a más de 9 mil millones de 
pesos—, porque un alto porcentaje de la cartera vencida es incobrable y la mayoría de los bienes 
propiedad del organismo no son sujetos de enajenación por tratarse de pozos y la red de distribución del 
agua potable. 
La cartera vencida del Soapap ascendía en diciembre de 2012 a 3 mil 43 millones de pesos, y los 447 

inmuebles del organismo—de los cuales 266 no están regularizados— a 5 mil 686 millones 591 mil pesos. 
Para cubrir esa inversión, el gobierno del estado o el Soapap habrían tenido que recurrir a un nuevo 
crédito. De ahí que se optó por la alternativa de mejor concesionar los servicios del Soapap con el 
propósito de que un particular inyectara los 3 mil millones de pesos que se requieren en el corto plazo 
para garantizar el suministro de agua potable en la capital del estado. 
*** 
Crece la oposición al líder charro Carlos Cassellis 

La negativa de revisar en más de tres años los salarios de los trabajadores del Poder Judicial de la 
Federación podría hacer crisis en los próximos días en Puebla y otras entidades del país. 
En el estado el malestar de los trabajadores es aún mayor por la falta de democracia sindical, ya que su 
actual dirigente Carlos Cassellis Vázquez, quien se ha mantenido en la Secretaría General por ocho 
años ocho meses, pretende una reelección más. 
La renovación de la dirigencia sindical debió llevarse a cabo en abril, pero se ha venido posponiendo  

con la complicidad del dirigente nacional del Sindicato de Trabajadores del Poder Judicial de la 

Federación, Juan Bautista Reséndiz. 
Tres son los aspirantes que podrían disputarle a Carlos Cassellis la representación sindical de los 
trabajadores de Puebla: Jaime Serrano Alva, del grupo del exdirigente Esteban Velázquez 
González; Antonio Pedraza Mayoral, quien ya ha participado en anteriores procesos; y el opositor 
Guadalupe González Vargas, de la planilla denominada Transformación y Transparencia Sindical. 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Replica y Contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez) 

http://archivo.e-consulta.com/blogs/corte/wp-content/uploads/corte047.jpg
http://e-consulta.com/blogs/corte/
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Requiem para la Revolución Mexicana 
Reforma de “hondo calado” es la frase preferida de, valga el eufemismo, los legisladores 
reformistas que cual barcos de vela van hacia donde el viento de Los Pinos los impulsa y los remos 
panistas los inclina. 

Y sí, es de hondo calado porque existe una enorme quilla invisible para los ciudadanos comunes y corrientes, o 
sea aquellos que validaron la elección de diputados y senadores. De ahí que “debajo del agua” haya toda una 
estructura fabricada por el poder político de México, autoridad que, vaya usted a saber, puede ser víctima, 
socio o cómplice de las transnacionales que ven a nuestro país como el pesebre que alimenta al monstruo 
engendrado por el capitalismo salvaje. 

Dijo el escritor estadunidense Ambrose Bierce, que el elector goza del sagrado privilegio de votar por un 
candidato que eligieron otros. Caben en esta definición los diputados y senadores (la mayoría) que se deben a 

quien los postuló o ubicó en la representación popular donde hoy están. Y vaya que fue una decisión o 
imposición también de hondo calado ya que el trabajo de estos “patricios” y “conscriptos de la patria” se ciñe a 
validar las reformas (algunas negociadas en el Pacto por México) que marcarán al actual como el gobierno que 
transformó al país para satisfacción del grupúsculo que maneja al PAN y, de paso, a las holdings petroleras. O 
quizá, por qué no, para regodeo de los padrotes entrenados y preparados en el gran lupanar donde —cito a 
George Soros— el desencanto con la política ha nutrido al fundamentalismo del mercado, y el ascenso del 
fundamentalismo del mercado ha contribuido, a su vez, al fracaso de la política. 

La Constitución herida de muerte 
Hace dos décadas Carlos Salinas (por cierto mentalizado en Estados Unidos) llegó al gobierno decidido a 
romper los paradigmas de su partido para llevar a cabo la desideologización del Estado mexicano. Ya lo sabe el 
lector pero vale la pena recordar que el hombre de Agualeguas envió la iniciativa al Congreso de la Unión para 

que se modificaran los artículos 3ro. 27, 123 y 130 de la Constitución, cambios que impulsaron la presencia y 
crecimiento en México de otras religiones, entre ellas la profesada por la mayoría del pueblo estadunidense. 

Esto produjo el gusto de la Iglesia Católica que, sin darse cuenta de la trampa, echó las campanas a vuelo por 
“haber logrado” el reconocimiento constitucional cuyos principales beneficiarios fueron, ¡oh paradoja!, los 
grupos cristianos ahora en franco proselitismo y desarrollo debido al goce de la personalidad jurídica, antes 
desconocida por el Constituyente de Querétaro (1917). 
El astillero 
Ernesto Zedillo no quiso o no se atrevió a continuar con ese impulso modernizador. Tampoco lo hizo Vicente 
Fox. Y menos aun Felipe Calderón. Ninguno de ellos pudo convencer al PRI que entonces hacía las veces de 

valladar legislativo basándose en sus principios ideológicos; es decir, empeñado en no traicionar la esencia que 
tanto presume su dirigencia. 
Sin embargo, el puente modernizador ya había sido construido con los pilotes salinistas, también de hondo 
calado. Pemex dio abrigo a la corrupción casi institucionalizada. Y así como perdió liquidez, se le redujo su 

capacidad de refinación e investigación. Los gobiernos referidos lo permitieron, obvio, por no decir que 
auspiciaron pensando, puede ser, en congraciarse con los amos mundiales de la energía. Y se preparó el, 
llamémosle contrapunto, que ligó al salinato con el peñismo; las notas musicales, valga la alegoría, del réquiem 

para la Constitución producto de la Revolución Mexicana. 
Lo curioso es que en esta “profunda” reforma subyace la corrupción que con tanta enjundia representa el 
liderazgo sindical de Pemex, el mismo que dejó Carlos Salinas de Gortari. 
Jesús Reyes Heroles sugirió que había que aprender a salir limpios de los asuntos sucios y, si es preciso, 
lavarse con agua sucia. ¿Podrán hacerlo los políticos y servidores públicos que bucean en esas aguas? 
http://www.e-consulta.com/opinion/2013-12-05/requiem-para-la-revolucion-mexicana 

 

 
 

(Trascendió Puebla) 
 

:Que   el Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Alimentaria –dependiente de la SAGARPA- en 

términos del Artículo 217 del Reglamento de la Ley Federal de Sanidad Animal dio al Rastro de la capital 
poblana la Certificación Tipo Inspección Federal, bajo el número TIF 591. 
A partir del próximo lunes el ayuntamiento deja abierta la invitación por cuenta del alcalde Eduardo Rivera 
Pérez, a comer carne de calidad, degustación a la están considerados sus detractores que le apostaban a no 
lograr la certificación. 
:Que   el secretario de Seguridad Pública, Facundo Rosas Rosas, viajó a Monterrey, Nuevo León para 

participar en la Décima Conferencia Nacional de Secretarios de Seguridad Pública donde logró que se aprobara 
realizar la siguiente reunión nacional en abril de 2014 en la capital del estado. 

http://impreso.milenio.com/
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:Que   el magistrado presidente del Honorable Tribunal Superior de Justicia del Estado, Roberto Flores 
Toledano, se une a la lista de los representantes de los Poderes del Estado para rendir cuentas de lo realizado 
en la presidencia del Poder Judicial. 
En la tercera semana del mes de enero se estarían convocando a los magistrados del Tribunal Superior de 
Justicia para conocer el balance de lo realizado por Flores Toledano, mismo que ha cimbrado y modificado en 

el ‘establishment’ en el otrora intocable Poder Judicial. 
:Que   será la próxima semana cuando el presidente electo de Puebla capital, Antonio Gali Fayad, presente a 
detalle un avance del proyecto de gobierno que contendría el Plan Municipal de Desarrollo con base en las 
propuestas en el Foro Ciudadano. 
Con un total de 165 propuestas culminó el cuarto Foro Ciudadano “Desarrollo Urbano Sustentable y 

Crecimiento Metropolitano”, donde mil 174 ciudadanos se dieron cita para escuchar propuestas que serán 
analizadas para convertirse en políticas públicas que habrán de implementarse. 

:Que   la responsabilidad como servidor público mantiene a Juan Carlos Lastiri Quirós bajo los reflectores como 
ocurrió en la Primera Sesión Extraordinaria de la Comisión Nacional de Desarrollo Social, donde el subsecretario 
de la Sedeso se reunió con sus homólogos de los estados 
http://www.milenio.com/firmas/trascendio_puebla/Trascendio-Puebla_18_203559708.html 

 

(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
Delincuencia común, tarea civil no militar 

La permanencia del Ejército Mexicano en las calles de la entidad poblana y el resto del país, anunciado por el 
general Salvador Cienfuegos Zepeda, titular de la Secretaría de la Defensa Nacional, no genera más que 
expectativas en torno a los resultados inmediatos. 

Si bien participan los militares en las Bases de Operación Mixta (BOM), principalmente en zonas limítrofes con 
las entidades donde opera el crimen organizado, la tarea principal está en manos de las corporaciones policías 
de los tres niveles de gobierno. 

Puebla capital y la zona metropolitana, así como otros municipios como Tehuacán, Ciudad Serdán, 
Huauchinango y la región Mixteca, requieren de acciones inmediatas por las secretarías de Seguridad Pública 
Estatal y Municipales. 
La presencia de las fuerzas castrenses si acaso tendrán una función de muro de contención contra la 
penetración al estado de la delincuencia organizada, pero las BOM no van ni deben sustituir la responsabilidad 
de las policías preventivas. 
Y es que el tema de la seguridad pública en el estado no es de percepciones, al contrario, es de realidades, 

pero en nada ayuda a los gobiernos de los tres niveles politizar el fenómeno de la inseguridad pública para 
golpear al adversario político. 
Las manifestaciones de inseguridad pública ligada al fuero común, cualquiera que sea el índice, lo mismo existe 
en los gobiernos azules, amarillos o rojos. 

Puebla, ciudad y estado, con su problemática de incidencia de delitos del fuero común, está -por fortuna- muy, 
pero muy lejos de la triste realidad de otros estados, principalmente norteños. 
Sin embargo, no es un alivio el contraste entre la realidad en la entidad con lo que ocurre en otros estados. 

La sociedad poblana espera mejores resultados en materia de seguridad, pero en el campo de batalla, no en la 
percepción o ilusión mediática. 
http://www.milenio.com/firmas/pablo_ruiz_meza/Delincuencia-comun-tarea-civil-militar_18_203559644.html 

 

 (Raymundo García García) 
 
INE inicia nuevo camino político, electoral y constitucional para México 

Con la reforma política y electoral que está concluyendo en su respectivo proceso legislativo, que tuvo como 
referentes un conjunto de propuestas que se vinieron exponiendo por las principales fuerzas políticas: PRI, PAN 
y PRD, por lo menos desde los resultados de las elecciones federales de 2006, y que muy a pesar de los 

esfuerzos en las reformas 2007, y 2012, no llevaron a salidas satisfactorias. Hoy se retoman varias propuestas, 
y por supuesto de ellas se hizo un coctel que no satisface a todo mundo, pero alcanza los consensos mínimos, 
con los asegunes del PRD, quien se adjudica ser el autor del INE, y que en la propuesta de reforma conjunta 
que presentaron Camacho, Cordero y Barbosa, si bien, no se tomó todo, varios puntos están incluidos. 

Por cierto que el centro de la reforma es lo que tiene a una parte importante de políticos, muy molestos y 
dispuestos a descalificar el trabajo legislativo, ese centro no es otro que: la creación del Instituto Nacional 
Electoral (INE), que sustituirá al Instituto Federal Electoral (IFE), como este en 1990 sustituyó a la CFE,  y esta 
sustituyó a la Comisión federal de Vigilancia Electora, que es la fuente institucional del sistema electoral 
mexicano moderno. Institución que de estar en manos del gobierno, de dos secretarías de estado y del PRI al 
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principio en 1946, con la cual se formalizó el sistema mexicano de partidos políticos, fue madurando para 
quedar en manos de la secretaría de gobernación, luego de la sociedad, pero atrapada por acuerdos entre los 
tres principales partidos políticos, institución que no obstante su ciudadanización, en los últimos años sufrió 
severos enfrentamientos, como su deslegitimación por el PRD a la segunda generación del Consejo General 
rumbo a las elecciones 2006; el funcionamiento incompleto del Consejo General por falta de acuerdos políticos 

en la Cámara de diputados; la renuncia del consejero Sergio García Ramírez, la complejización de funciones 
organizativas de elecciones y de fiscalización a campañas y partidos políticos. 
Pero quizá el mayor problema no se dio en el seno del IFE, sino en el ejercicio electoral mexicano en las 
entidades federativas, que reprodujeron mal, muy mal el modelo de “ciudadanización” de los organismos 
electorales estatales, atrapados por los gobernadores, considerándolos una extensión de puestos bien 

remunerados y llevando a empleados y personal totalmente desvinculado de la función electoral. Esto es, los 
gobernadores de todos los partidos políticos, asesinaron la ciudadanización de los organismos electorales 

estatales, y gracias a la existencia del juicio de revisión constitucional en materia electoral, y otros recursos, se 
podía mantener la gobernabilidad estatal.  
El número de consejeros subirá de nueve a 11. Se mantendrá el método de selección actual, lo que significa 
que seguirá eligiéndolos la Cámara de Diputados por mayoría calificada, esto es, dos tercios del pleno. El INE 
no organizará todas las elecciones, sino que se encargará principalmente de las federales y se coordinará con 
los órganos estatales para las locales. Podrá organizar contiendas en los estados a petición de una entidad o 
atraerlas cuando considere que pueda haber inequidad. Además, Los órganos electorales estatales adquirirán 

más libertad, su número de consejeros se homologará a siete, y serán nombrados por el INE. 
Así prácticamente se crea un cuarto poder público: el Poder Electoral, como ya existe en otros estados 
nacionales, abriendo un nuevo rumbo ele derecho electoral mexicano, que mira hacia la regulación de un 
fenómeno político nuevo: El gobierno de Coalición, gobierno que por cierto en los estados ha resultado 

contrario a la democracia al producir por falta de reglas, un ejercicio personalizado del poder contrario al 
gobierno democrático que se caracteriza por ser un gobierno de leyes y no de hombres. 

http://www.milenio.com/firmas/raymundo_garcia_garcia/INE-politico-electoral-constitucional-
Mexico_18_203559648.html 

 

 
 

(Cuitlatán/Martín Hernández Alcántara) 
 
Anonymous desnuda a bots al servicio de RMV 
 Primero reveló datos personales del secretario de Salud, Roberto Rivero Trewartha, y su esposa, a manera de 
represalia por su insensibilidad ante el alumbramiento que María del Carmen Oceguera León tuvo en la 
recepción del Hospital de la Mujer de Tehuacán. 

Luego publicó claves y contraseñas del titular de la Dirección de Comunicación Social, Marcelo García 
Almaguer, porque supuestamente el funcionario soslayo su capacidad de infiltración en las redes informáticas 
del gobierno. 
Más tarde dio a conocer que uno de los helicópteros Agusta que compró el Poder Ejecutivo tiene un valor de 8 
millones 792 mil dólares en el mercado. (http://www.youtube.com/watch?v=iexpduTM9U). 
Ahora, en su cuarta entrega para los internautas locales, la célula poblana de Anonymous ha vuelto a atacar al 

gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas. 
Esta vez mediante un video colgado en YouTube, que puede ser consultado en el portal electrónico de esta casa 
editorial o tambien en la liga http://www.youtube.com/watch?v=IvD4peiqpu8, los hackers ponen al descubierto 
la campaña que desde el Poder Ejecutivo local se orquesta a través de cuentas falsas en Twitter, con miras a 
convertirse en un aparato propagandístico en dicha red social para usarse en las elecciones federales de 2015 y 
2018. 
Los liberadores de información aseguran que en la primera etapa de incubación de estos bots sus artífices 

buscan ganar adeptos y, en seguida, distraer la atención de los usuarios del microblog divulgando tópicos 

banales para que no se enteren de los temas de verdadero interés para los poblanos. 
Para tal efecto, los bots –que así se llama a las cuentas manejadas desde un programa informático que imita 
una conducta humana– utilizan siempre la etiqueta o hashtag #Puebla y el enlace bitly/1888fn0o. Tuitean cada 
dos minutos y siempre difunden noticias de corte sensasionalista. 
Anonymous dice que es necesario limpiar Twitter de esta basura y por eso lanzó la campaña #OpTwitterLibre, 
con el propósito de que los usuarios que detecten a estas cuentas apócrifas las denuncien como spam, es decir, 

como basura digital, para que la red del ave las dé de baja. 
Pero la cosa no para ahí: no hay que olvidar que Anonymous ha asegurado que tiene en su poder la 
contabilidad de la administración morenovallista. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/author/martin_hernandez/
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“No venimos a decirles cómo va a acabar esto, venimos a decirles cómo va a empezar”, advierten los hackers. 
Aguardemos. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/06/anonymous-desnuda-a-bots-al-servicio-de-rmv/ 

 
 

 
 

(Primera Columna/Oscar López) 
 
• La salud de los políticos  

• Hoy el día crucial para Puebla y San Andrés 
• Habrá descontentos  
Muy preocupante el rumor del delicado estado de salud del senador poblano Luis Miguel Barbosa Huerta, 
debido a una recaída por la diabetes que padece y que, según los reportes de los diarios nacionales, lo 
mantuvo dos semanas en coma diabético y en terapia intensiva. 
Apenas dos días de concluido su congreso nacional en Morelos, el senador panista presentó problemas de salud 
que hoy lo mantienen en un estado delicado, incluso algunos de los que han confiado algo sobre su estado de 

salud, aseguran que sigue sin reconocer a nadie y eso los mantiene muy preocupados. 
En el senado de la República es Dolores Padierna quien ha tomado su lugar en la coordinación de la fracción del 
PRD, pero lo extrañan en estos momentos en los que se están aprobando las reformas trascendentes en el 
país. 
Tal fue el rumor que la bancada del PRD en el senado emitió un boletín donde dan cuenta de ello:  
“ El Senador Miguel Barbosa sufrió hace unos días una descompensación en su salud la cual está fuera de toda 

gravedad, estable y se encuentra en evolución satisfactoria y permanente. 
Sin embargo, por indicaciones médicas es necesario que el Senador Miguel Barbosa guarde reposo, por ello se 
ha mantenido ausente de sus actividades legislativas en los últimos días y a la brevedad se reincorporará”. 
El caso es que en este momento crucial, Andrés Manuel López Obrador se encuentra en terapia intermedia 
luego de los dos infartos que sufrió hace un par de días; Cuauhtémoc Cárdenas también se reporta mermado 
en su salud y por ello no acudió al inicio del “cerco en el Senado” y su líder en el Senado, es una situación 
similar. 

Hasta parece “compló”. 
Que pronto se recuperen los tres. 
Hoy es el día cero en el que por fin, se pondrá punto final a la disputa por los límites territoriales entre Puebla y 
San Andrés Cholula y que al parecer no tendría por qué haber tal y se respetara el famoso decreto de 1964 en 
el que se establece que los linderos los marca naturalmente el río Zapatero. 
Aunque este día los diputados sesionarán para desahogar este asunto, lo cierto es que parece que se tratará de 

una decisión “salomónica” donde ambos perderán o, visto con optimismo, los dos ganan. 

Ahora habrá que ver si los san andreseños están dispuestos a acatar tal decreto, sobre todo por las cuotas 
relativas al pago del predial, que son mucho más elevadas que las tasadas por San Andrés. 
CONFETI…Que siempre no llega Marín a Cancún como delegado del PRI…ah bueno… pero que va a Oaxaca 
donde estuvo Melquiades Morales hoy presidente de la Fundación BUAP…como decíamos el lunes, en la política 
mexicana todo es posible. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=6027 

 

(Juicio/Mauro González Rivera) 
 
EL HOMENAJE A JACOBO SIRVIÓ PARA RECORDAR UNA ANÉCDOTA 

Gusto de reconocer la vida dedicada por siete décadas a la actividad periodística y 85 años cumplidos desde 
que vio la luz primera, son hechos que privilegian a quienes escogieron el trabajo reporteril, como en el caso 
que nos ocupa con JACOBO ZABLOUDOVSKY. Haber estado anteayer en su escuela primaria España que se 

encuentra el corazón del Centro Histórico de la ciudad de México y que en ella estuvieran el presidente de 
México ENRIQUE PEÑA NIETO; el jefe de gobierno de la capital mexicana, MIGUEL ÁNGEL MANCERA y el 
Secretario de Educación Pública, EMILIO CHUAYFETT CHEMOR, es un distintivo de orgullo y de emoción 

también, para quien recibió homenaje tan justo, tan merecido, por sus 70 años de permanencia el ejercicio 
periodístico.  
Sentado frente a “la compu”, viendo el treclado y pensando en el material a llevar a mi columna del viernes, 
vino a la memoria el recuerdo de un día en el que tuve la suerte de estar cerca de JACOBO, por lo que me dije: 
“ya estuvo, hoy cobra vida una petición de hace 40 años que me hizo el famoso periodista y que se convierte 
en una anécdota a la que hoy le doy movimiento”.  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/06/anonymous-desnuda-a-bots-al-servicio-de-rmv/
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Resulta que en aquél sismo que se registró el 28 de agosto de 1973, el amo y señor de las noticias en el 
espacio “24 Horas” de TELEVISA, se me acercó para pedirme unas hojitas, cuando vio doblar en cuatro mis 
cuartillas para apuntar, costumbre ésta que conservo hasta la fecha como manera fácil y apropiada de hacer 
anotaciones. Siempre en la bolsa interna del lado izquierdo del saco o la chamarra.  
HACE 40 AÑOS JACOBO ZABLUDOVSKY EN CIUDAD SERDAN 

Tal pareciera que fue ayer o anteayer, cuando un 28 de agosto del año de 1973, el periodista JACOBO 
ZABLUDOVSKY, se me acercó para decirme: “compañero, no tienes unas hojitas que me regales para hacer 
algunas anotaciones”. De eso han pasado exactamente 40 años.  
La circunstancia nos había llevado a estar en San Andrés Chalchicomula, Ciudad Serdan, para decirlo con 
modernidad. JACOBO llegó a eso de las 13.00 horas con los periodistas de la fuente presidencial que 

acompañaban al presidente LUIS ECHEVERRÍA ALVAREZ, para atender las demandas de ayuda de autoridades 
y ciudadanos que habían sufrido por el sismo registrado aquella madrugada y que había afectado seriamente a 

este municipio y otras pequeñas poblaciones como Veladero, de Puebla y Zongolica que se encuentra en 
geografía veracruzana.  
ECHEVERRÍA, fiel a su estilo de hacer las cosas, recorrió calles ` 
JORGE JIMÉNEZ CANTÚ, en exagerada expresión de eficiencia dijo al presidente que para esos momentos ya se 
procedía a perforar pozos de agua, lo que era una inédita mentira. En fin, cosas de la política.  
El mandatario poblano, que gobernó Puebla solo 19 meses para concluir el aciago sexenio 1969-1975, pausado 
y sereno, daba cuenta al jef e de la Nación de la participación de jóvenes estudiantes de medicina de la 

Universidad de Puebla, que apoyaban las tareas de salud. 
En mi caso, mi presencia en Ciudad Serdán, obedecía a una orden de trabajo girada por uno de los señores 
ALARCÓN, propietarios de El Heraldo de México (fundado el 9 de noviembre de 1965), pidiéndome que 
estuviera a las 9 de la mañana de ese fatídico 28 de agosto (Día de San Agustín y de los Chiles en Nogada), 

porque “el presidente ECHEVERRÍA va a llegar a esa hora”. 
Acompañado del reportero gráfico ANGEL ROMERO VIDAL “Piolín”, (ambos fundadores de El Heraldo de México 

en Puebla, que nació el 4 de julio de 1966), llegamos a Ciudad Serdán un poco antes de las 9.00 horas.  
No se vislumbraba mucho movimiento, por lo que nos detuvimos a la entrada del municipio donde se 
encontraba una patrulla de la Policía Federal de Caminos, tripulada por el amigo JAVIER OROPEZA,“El Pisper”. 
Se carcajeó cuando le pregunté: ¿ya no tarda el presidente ECHEVERRÍA?  
“El señor presidente esta desayunando en Los Pinos. Sí va a llegar, porque por eso estoy aquí, pero calculo que 
llegará al medio día”, fue su respuesta.  
Sin embargo a lo lejos ví una caravana de vehículos por la carretera y pensando que era el presidente, 

entonces yo me reí del “Pisper”, diciéndole “mira tu medio día, ahi viene el presidente”. Reparó el guardián de 
los caminos y por la amistad que nos unía, me dijo: “no seas pendejo, no es el presidente, el que viene es el 
Secretario de Salubridad y Asistencia, JORGE JIMÉNEZ CANTU, quien viene de avanzada”.  
DESTINAN SEDATU RECURSOS A PROYECTOS PRODUCTIVOS 

Eroga el gobierno del presidente Enrique Peña Nieto 80 millones de pesos del presupuesto federal para 
emprender más de 400 proyectos productivos en la entidad poblana, con el propósito de beneficiar a más de 2 
mil quinientos hombres y mujeres del sector agrario en situación de pobreza, señaló LORENZO RIVERA SOSA, 

delegado de la Secretaría de Desarrollo Agrario,Territorial y Urbano. 
Recursos federales por 12 millones de pesos fueron entregados a 74 grupos de beneficiarios de distintos 
municipios, luego de ser aprobados sus proyectos considerados viables. El funcionario de la SEDATU pidió a los 
400 asistentes aprovechar el apoyo económico que el gobierno de la república invierte en el talento y esfuerzo 
de personas emprendedoras que desean tener su propio negocio. 
“El presidente PEÑA NIETO quiere que todos los mexicanos tengamos una fuente de empleo que permita salir 

adelante y obtener el dinero suficiente para el mantenimiento de sus familias. El compromiso que tenemos los 
funcionarios de la SEDATU es de facilitar el acceso a los distintos programas sociales que manejamos en esta 
dependencia del gobierno federal”, acotó. 
Al acto de entrega de recursos acudió ARMANDO NAVARRETE CORNEJO, encargado de despacho de la SEDESO 
Puebla en representación del ejecutivo RAFAEL MORENO VALLE, quien en su intervención resaltó la estrecha 

relación que existe entre los dos niveles de gobierno, cuyas acciones se traducen en beneficios para los 
poblanos. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=6026 
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Cuidado cuando circule usted por la 11 norte. Conductores del transporte público y particular aprovechan que ya 
hay tramos pavimentados con concreto hidráulico para agarrarlo como autopista y echar carreras, sería bueno 
que desde ahora automovilistas particulares y del servicio público respeten las señales y los límites de velocidad 
si no quieren que se instale en la zona un velocímetro. 
El gobernador de Puebla y presidente de la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago), Rafael Moreno 

Valle, participó en la sesión de trabajo de la Federación Nacional de Departamentos (FND) de Colombia, en la 
que estuvo el presidente colombiano, Juan Manuel Santos y el ex Primer Ministro de Inglaterra, Tony Blair. 
Es un encuentro importante por los temas a tratar (agricultura, minería y medio ambiente), pues México, en 
especial el estado de Puebla, cuenta con gran riqueza de dichos elementos y la participación de la entidad no 
será menor, incluso se sabe que el objetivo de la visita es coordinar esfuerzos en temas de paz, seguridad e 

intercambio de experiencias en programas de seguridad social, infraestructura y proyectos de alto impacto entre 
México y Colombia. 

La edición 73 de la Cumbre de Gobernadores lleva el título de "Agricultura, Minería y Medio Ambiente: Equilibrio 
necesario para el Desarrollo Regional" y en su primer día celebrará una reunión privada para los gobernadores. 
El tema del bullying en las escuelas sigue dando de que hablar. Ayer se supo que 7 de cada 10 alumnos en las 
preparatorias sufren de bullying, ya se imaginará usted que el problema en los grados menores no es menor, 
como ocurrió en la secundaria número 10, Galileo Galilei. 
Enrique Flota Ocampo, fiscal general jurídico de Derechos Humanos de la Procuraduría General de Justicia (PGJ) 
informó que los menores que agredieron a un alumno de la escuela mencionada, podrían internarse en el Centro 

de Internamiento Especializado para Adolescentes, (CIEPA), ya que es difícil iniciar un proceso jurídico cuando 
no existen las denuncias correspondientes, sobre todo en menores de edad, pues la cultura de los padres de 
familia aún no está encaminada a reportar estos actos violentos. 
Ya les llegó la hora a los regidores faltistas del ayuntamiento poblano. Con las modificaciones a la Ley Orgánica 

Municipal, quien falte hasta cuatro veces a sesiones de Cabildo y a comisiones, será juzgado por el Congreso 
local y se le podrá sancionar con 15 días de salario o revocar el cargo. Lo único que hay que lamentar es que la 

modificación aplicaría para la próxima administración y no para esta, ¡chin, se salvaron! 
http://www.ngpuebla.com/columna-angelopolitanas-24.html#.UqHHYtIW1GY 

 


